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Еще выше поднять роль 
профсоюзов в борьбе 

за коммунизм
В настоящее время в партийных 

организациях идет обсуждение ре

шений декабрьского Пленума ЦК 

КПСС. На днях состоялись собра

ния партийного актива Москвы, 

Свердловска. Баку, Иваново и ряда 

других городов страны. Коммуни

сты единодушно одобряют поста

новления Пленума «Об итогах Со

вещаний представителей коммуни

стических и рабочих партий» и «О 

работе профессиональных союзов 

СССР». В своих выступлениях они 

подчеркивают, что эти постановле

ния имеют огромное значение для 

деятельности нашей партии, для 

всего советского народа, для вели

кого дела коммунистического строи

тельства.

Широко и всесторонне обсуж

дается в партийных организациях, 

на собраниях актива и партийных 

конференциях постановление Пле

нума ЦК КПСС о работе профессио

нальных союзов. Это и понятно. 

Советские профсоюзы —  самая мас

совая организация рабочего класса 

нашей страны, объединяющая в 

своих рядах более 49 миллионов 

рабочих и служащих.

Во всей своей деятельности на

ши профсоюзы руководствуются 

указанием В. И. Ленина о том. что 

они должны быть школой управле

ния. школой хозяйничанья, школой 

коммунизма. Недавно в связи с пя

тидесятилетием со дня основания 

первых революционных профессио

нальных союзов в России, а также 

учитывая выдающиеся заслуги 

профессиональных организаций ра

бочего класса Советского Союза в 

деле социалистического строитель

ства, их важную воспитательную 

роль, как школы коммунизма, 

профсоюзы СССР были награждены 

орденом Ленина.

Исходя из исторических решений 

X X  съезда КПСС, партия и прави

тельство за последнее время осуще

ствили крупные меры по дальней

шему совершенствованию управле

ния промышленностью и строи

тельством. Образование экономиче

ских административных районов и 

создание в них Советов народного 

хозяйства повысили творческую 

инициативу и активность масс, 

открыли новые возможности для 

более быстрого развития всех от

раслей социалистической экономи

ки. В этих условиях все больше 

возрастают роль и значение совет

ских профсоюзов.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС, 

отметив достигнутое за последнее 

время улучшение работы наших 

профсоюзов, вместе с тем подчерк

нул, что в деятельности профсоюз

ных организаций и их руководя

щих органов еше имеются серьез

ные недостатки. Пленум указал на 

необходимость значительно ул уч 

шить всю деятельность советских 

профсоюзов, еще выше поднять их 

роль во всенародной борьбе за по

строение коммунизма в нашей стра. 

не.

«Профессиональные союзы, —  

говорится в постановлении Плену

ма ЦК КПСС. —  призваны усилить 

свою деятельность по привлечению 

трудящихся к управлению произ

водством. еще выше поднимать 

творческую инициативу и актив

ность трудящихся масс, направ

ленную на строительство коммуниз

ма в нашей стране, еще теснее 

сплачивать их вокруг Коммунисти

ческой партии»,

В свете высоких требований, 

предъявляемых в профсоюзам па 

современном этапе развития нашей 

страны, партийные организации и 

рассматривают сейчас практиче

скую деятельность профсоюзных 

организаций, вскрывают недостат

ки в их работе, намечают конкрет

ные меры, обеспечивающие выпол

нение постановления Пленума ПК 

КПСС. Известно, что Пленум ЦК 

поставил задачу всемерно разви

вать и совершенствовать такие 

Формы вовлечения трудящихся в 

управление производством, как со

циалистическое соревнование, про

изводственные совещания, коллек

тивные договоры на предприятиях, 

движение рационализаторов и изоб

ретателей. На собраниях партийно

го актива и конференциях подчер

кивается необходимость быстрее 

устранить все. что мешает наибо

лее полному и эффективному ис

пользованию этих форм, развитию 

творческой инициативы масс.

Советские профсоюзы многое сде

лали для развертывания социали

стического соревнования, но в ру

ководстве им есть еще немало не

достатков. На собрании партийного 

актива города Баку, например, от

мечалось, что на некоторых нефте i

промыслах в организации социали
стического соревнования допускает

ся много формализма и казенщины, 

принятые обязательства не всегда 

подкрепляются организаторской и 

массово-политической работой. По

добные факты приводились также 

на собрании партийного актива го

рода Иваново.

В деле вовлечения трудящихся 

в управление производством боль

шое значение имеют производствен

ные совещания, позволяющие соче

тать . принципы единоначалия е 

осуществлением контроля снизу. 

Между тем в практике их проведе

ния есть серьезные недостатки. На 

собрании партийного актива горо

да Москвы указывалось, что на 

многих предприятиях роль произ

водственных совещаний приниже

на. встречаются факты, когда хо

зяйственные руководители не счита

ют нужным принимать участие 

в работе этих совещаний, не вы

полняют их решений.

Интересы дальнейшего мощного 

развития всех отраслей народного 

хозяйства, указывается в постанов

лении Пленума НК КПСС, требуют 

решительно устранить недостатки в 

руководстве соревнованием, под

нять его на новую, более высокую 

ступень, сосредоточить внимание 

на вовлечении в соревнование всех 

рабочих и инженерно-технических 

работников, на выполнении и пе

ревыполнении норм выработки 

всеми рабочими, на широком рас

пространении опыта передовиков 

производства. Неебходимо превра

тить производственные совещания 

на предприятиях и стройках в по

стоянно действующие. Они должны 

проводить свою работу при широ

ком участии рабочих, инженерно- 

технических работников и служа

щих и включать в себя представи

телей администрации, партийных и 

комсомольских организаций, науч

но-технических обществ.

Важнейшая задача наших проф

союзов —  улучшение условий тру

да и быта, рабочих и служащих. 

Профсоюзы обязаны в полной ме

ре использовать предоставленные 

им права по осуществлению госу

дарственного надзора за соблюде

нием трудового законодательства и 

общественного контроля за состоя

нием охраны труда, усилить конт

роль за выполнением планов жи

лищного строительства и распреде

лением жилой площади, за работой 

предприятий торговли и обществен

ного питания, настойчиво ул уч 

шать дело социального страхова

ния. Должна быть значительно 

улучшена воспитательная и куль

турно-массовая работа профсоюзов.

Успешное выполнение стоящих 

перед профсоюзами задач в большой 

мере зависит от дальнейшего повы

шения уровня их организационной 

работы. Деятельность профсоюзных 

организаций необходимо строить на 

основе строгого соблюдения норн 

профсоюзной жизни, развития са

модеятельности п инициативы, раз

вертывания критики и самокрити

ки. обеспечения коллективности 

руководства, отчетности и выбор

ности профсоюзных органов.

Сила советских профсоюзов в 

том, что они руководствуются ле

нинской политикой Коммунистичз- 

ской партии, составляющей жиз

ненную основу социалистического 

общества. Сейчас, когда права ме

стных профсоюзных органов значи

тельно расширены, ответственность 

партийных организаций за деятель

ность профсоюзов еще более возра

стает. Декабрьский Пленум ЦК 

КПСС подчеркнул, что партийные 

комитеты должны усилить внима

ние профсоюзам, глубже вникать в 

содержание их работы, обеспечить 

еще более активное их участие в 

хозяйственном и культурном строи

тельстве. во всей общественно- 

политической жизни страны. Долг 

партийных комитетов, первичных 

организаций —  постоянно забо

титься о выдвижении и воспитании 

профсоюзных кадров, умело направ

лять деятельность профсоюзов.

Постановление декабрьского Пле

нума ПК КПСС о работе профессио

нальных союзов —  боевая програм

ма всей их многогранной деятель

ности. Повышая свою воль в го-су

да рственном, хозяйственном и куль

турном строительстве, наши проф

союзы будут и впредь активно по

могать партии в коммунистическом 

воспитании трудящихся, в мобили

зации их творческих сил и энергии 

на успешное претворение в жизнь 

исторических решений XX съезда 
КПСС.

(Пвпвповая «Правды» за 7 янва

ря 1958 г.).

Торжественный праздник 
в честь 40-летия 

Московского 
Краснознаменного 
военного училища

Сорок лет назад по указанию

В. И. Ленина было создано первое 

военно-учебное заведение молодого 

Советского государства —  первая 

Московская революционная пулемет

ная школа, преобразованная позд

нее в объединенную школу имени 

ВЦИК, ныне Московское Краснозна

менное военное училище имени 

Верховного Совета РСФСР. Юбилей 

этой старейшей кузницы командных 

кадров Вооруженных Сил страны со

циализма был 6 января торжест

венно отпразднован в Кремле.

Тепло встретили собравшиеся 

Председателя Президиума Верховно

го Совета СССР К. Е. Ворошилова, 

Председателя Совета Министров 

РСФСР Ф. Р. Козлова, Министра 

обороны СССР, Маршала Советского 

Союза Р. Я. Малиновского и других.

Вступительное слово произнес на

чальник училища Герой Советского 

Союза генерал-майор Г. М. Ленев.

Затем слово было предоставлено 

Председателю Верховного Совета 

РСФСР И. В. Горошкину.

С большой речью выступил Ми

нистр обороны СССР, Маршал Со

ветского Союза Р. Я. Малиновский.

С приветствиями к личному со

ставу училища обратились: от моло

дежи Москвы —  секретарь МГК 

ВЛКСМ С. П. Павлов и от бывших 

воспитанников училища —  Маршал 

Советского Союза С. С. Бирюзов.

После окончания торжественной 

части все направились в Георгиев

ский и Владимирский залы, Грано

витую палату, где состоялся боль

шой праздничный вечер с участием 

мастеров искусств столицы.

(ТАСС).

СДЕЛАНО В 1968 ГО Д У
Хорошо потрудился в минув

шем году коллектив 24-го цеха 
Томского завода режущих ин
струментов. Годовой план был 
выполнен на 102.5 процента.

На снимке: сверловщица
А . А . Попадейкина.

С большим энтузиазмом 
встали передовики производст
ва на трудовую вахту в новом 
году. Отвечая на новогоднее 
поздравление партии и прави
тельства советскому народу, 
коллектив цеха принял обяза
тельство —  январский план 
выполнить на 102 процента.

От 150 до 170 процентов 
нормы давала в истекшем году 
оверловщица Анна Алексеевна 
Попадейкина. Через несколько 
дней она отметит свой скром
ный трудовой юбилей. В январе 
1957 года девушка пришла в, 
цех. Год — маленький срок, но 
за это время Анна уже освоила 
3 профессии: сверловщицы
стружечных отверстий, заты- 
ловщицы и сейчас работает 
сверловщицей боковых гнезд

Дом из нового строительного 
материала

ЛЕНИНГРАД, 7 января. (ТАСС). 

Коллектив треста Л1 105 Главле- 

нинградстроя сдал в эксплуатацию 

трехэтажный жилой дом, сооружен

ный из необычного строительного 

материала. На этой площадке не бы

ло ни кирпича, ни массивных сте

новых блоков и панелей. Стены 

здания монтировались из тонких 

ребристых бетонных плиток, кото

рые изготовляются на месте из пес

ка и цемента высоких марок, при 

помощи несложного оборудования.

Плитки скрепляются прочной ар

матурой. Образующееся между ними 

пространство в 35 сантиметров за

полняется шлакобетонной массой. 

Дверные и оконные заполнения, 

карнизы и другие архитектурные

детали монтируются одновременно 

с кладкой стен. Основанием для по
лов служит масса, состоящая из це

мента, извести, песка и опилок. По
верх нее настилаетсЯгТолстый лино

леум. Кирпич применялся в ограни

ченном количестве —  только для 
сооружения кухонных очагов и ды

мовых труб котельной.
Опытная стройка этого здания 

оказалась эффективной. Срок сбор

ки каждого этажа по сравнению с 

кирпичной кладкой сокращен вдвое. 

Стены из плитосборных деталей 

значительно дешевле, чем из кир

пича.

Намечается строительство целого 

квартала таких зданий в Пушкине, 

под Ленинградом.

Н О В А Я  Ш А Х Т А

i  Ш .  G января. (ТАСС). В Де- 

иловском районе Тульской области 

сдана в эксплуатацию шахта

Л? 16. Ее мощность

тонн топлива в год

300 тысяч

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р
О награждении орденами и медалями военно

служащих и гражданских лиц, принявших участие 
в разминировании и ликвидации склада 
боеприпасов немецко-фашистских войск 

в городе Курске
За образцовое выполнение заданий по ликвидации заминиро

ванного немецко-фашистскими войсками в годы Великой Отече

ственной войны склада боеприпасов и проявленные при этом 

самоотверженность, мужество и отвагу наградить:

ОРДЕНОМ КРАСНОЙ з в е з д ы

1. Сержанта Голубенко Василия Ивановича

2. Капитана Горелика Евеля Хаимовича

3. Полковника Диасамидзе Михаила Степановича

4. Лейтенанта Иващенко Виктора Ивановича

5. Рядового Маргишвили Дмитрия Ивановича

6. Младшего сержанта Махалова -Ивана ’ Аркадьевича

7. Старшего лейтенанта Поротикова Георгия Михайловича

8. Рядового Солодовникова Николая Макаровича

9. Старшину Тюрина Михаила Павловича

10. Рядового Урушадзе Гурама Сарапионовича

11. Рядового Хакимова Камила.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ОТВАГУ»

1. Рядового Бочарова Ивана Васильевича

2. Лейтенанта Селиванова Анатолия Антоновича

3. Рядового Чекрыгина Александра Николаевича

4. Шергунова Николая Семеновича.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль.

6 января 1958 г.

Подвиг советских людей
Замечательный подвиг соверши

ли советские воины. За образцовое 

выполнение заданий по ликвидации 

заминированного немецко-фашист

скими войсками в годы Великой 

Отечественной войны склада бое

припасов и проявленные при этом 

самоотверженность, мужество и от

вагу полковник Диасамидзе. капи

тан Горелик, младший сержант: Ма- 

халов и другие воины отмечены 

высокими правительственными на

градами. Среди них и экскаватор

щик Н. С. Шергунов, человек не 

военный, но проявивший мужество 

и отвагу.
У

Медленно рассеялся в этот день 

осенний утренний туман. Прозвенел 

и разнесся по крутым переулкам 

Курска звонок первого трамвая, от

крылись двери магазинов, загромы

хали на строительных площадках 

башенные краны, школьники заспе

шили по улицам. Так же, как 

обычно, подошел к станции Курск 

поезд Москва —  Симферополь. Из 

вагонов вышли пассажиры, И ни

кто из них не подозревал, что в 

это утро на станции Курск они бы

ли в серьезной опасности. Не по
дозревал этого и экскаваторщик 

Николай Шергунов. который рыл в 

этот день траншею для укладки ка

беля невдалеке от станции. Когда 

экскаватор находился около ворот 

гипсового завода, его ковш зацепил 

что-то металлическое и вынес на 

поверхность два артиллерийских 

снаряда.

...Несколько дней в кабинете ди
ректора гипсового завода собира

лись директора близлежащих пред

приятий, военные, руководители 

города. Что делать? Результаты 

первой разведки, которую провел 

отряд разминирования капитана 

Горелика показал, что под землей 

находились боепюшасы, занимав

шие площадь около 60 квадратных 

метров Сняв двухметровый слой 

земли, воины обнаружили склад 

боеприпасов, которые в случае 

взрыва могли поразить многие 

предприятия, десятки жилых домов, 

нанести большие разрушения на 

железнодорожной линии Москва :—  

Ростов. ,

Но не это было самым главным. 

Время сделало снаряды и мины на-

плашки на четырехшпиндель
ном агрегате.

Каждое ее движение обдума
но. Вот в нондукторную втул
ку заложена заготовка. Правой 
рукой Попадейкина зажимает 
рукоятку агрегата. Сверла n y j 
щены в ход. Свободной рукой 
она тем временем придвигает 
новые плашки, убирает гото
вые.

Ее задание просверлить 
1.200 плашек за смену, но 
меньше полутора тысяч девуш
ка не дает, а в отдельные дни 
выработка молодой работницы 
достигает 2.500 штук.

Хорошо работает сверловщи. 
ца в новом году. В среднем 
А . А . Попадейкина выполняет 
сменные задания на 180— 200 
процентов.

Успешно начала новый год и 
другая сверловщица — В. М. 
Кадочникова, работающая на 
сверлении стружечных отвер
стий на большом четырехшпин
дельном станке. Сменное зада
ние она в новом году выполня
ет на 165 процентов.

Работа на этом станке требу, 
ет большой сноровки, точного 
расчета, глазомера.

Нужно быстро заложить 
плашки в кондуктор, вовремя 
заменить кондуктор с плашка
ми у шпинделя, вовремя пере
вернуть кондуктор и вставить 
в отверстие формы кондуктора 
сверло. Малейшая неточность 
или оплошность — будет за
держка, простой, нарушится 
общий ритм работы станка.

Казалось бы, плашки такой 
небольшой инструмент, а сколь

ко участков цеха они прохо
дят, прежде чем их увезут на 
склад готовой продукции!

Стальные прутки поступают 
в автоматный цех. Там они за
правляются в автомат, который 
их обтачивает, просверливает 
н отрезает. После этого заго
товка плашки переходит на сы
рой участок цеха. Здесь начи
наются шлифовка и фрезеров
ка.

Фрезеровщица Р. В. Пятнич- 
кова работает на двух станках. 
Не глядя на заготовки, девушка 
почти автоматически собирает 
их в двухрядное приспособле
ние, пускает в ход мотор и 
фрезерует пазик.

От фрезеровщицы плашка 
идет дальше. На заготовке от
рабатываются детали, делается 
нарезка, сверлятся стружечные 
и боковые отверстия и гнезда. 
Затем — клеймовка. Наконец, 
полуотработанная плашка по
ступает в термический цех на 
закалку. Затем она возвращает, 
ся обратно в цех. Начинаются 
полировка, заточка режущей 
части. Хорошо работает на за
точке А . В. Зарубина. До 200 
процентов задания выполняет 
она за смену.

Наконец кончается «рабочий 
путь» плашек. Обмытые в керо
сине, продутые сжатым возду
хом, они попадают на оклад го
товой продукции и там пакуют
ся и начинают свой путь: од
ни — на заводы Украины и 
Латвии, другие —  Казахстана 
и Урала, третьи — Москвы и 
Тбилиси, Китая и Болгарии, 
Индии и Вьетнама.

Вл. Д Р О З Д О В .
Фото В . Казанцева.

На снимке: затыловщица А . В. Зарубина.

Р АБО ТА ТЬ Р И Т М И Ч Н О , В Ы СО К И М И

Новая техника 
лесовозного 
транспорта

В нашей стране имеется около 

тысячи леспромхозов. В их распоря

жении более 50G узкоколейных же

лезных дорог, около двух тысяч 

грунтовых и лежневых автодорог. 

В зимнее время работают еще ле

дяные дороги. По этим магистралям 

вывозится древесина с лесосек на 

склады, к сплавным рекам, желез

ным дорогам.

Много лесовозной техники посту

пит в распоряжение лесозаготовите

лей в новом году.

Лесная промышленность получит 

300 тепловозов для узкоколейных 

железных дорог. Эти машины будут 

направлены в районы Севера, Ура

ла и Сибири.

Впервые начали изготовлять ва

гоны-сцепы, предназначенные для 

вывозки леса в хлыстах. В отличие 

от старого подвижного состава они 

имеют оборудование для автоматиче

ского торможения, цельнолитые те

лежки. Днепродзержинский вагоно

строительный завод имени газеты 

«Правда» выпустит в 1958 году 

4,5 тысячи комплектов вагонов- 

сцепов.

Хороших результатов на вывозке 

леса добились предприятия комбина

та «Братсклес», применив так на

зываемые сменные автоприцепы. 

Здесь машины не дожидаются, пока 

прицеп нагрузят. Они сразу же за

бирают заранее приготовленный для 

них (сменный) прицеп. Такие авто

прицепы увеличивают грузоподъем

ность лесовозного автомобиля с 18 

до 25 кубометров. Они просты в 

изготовлении, предприятия сами ор

ганизуют их производство в механи

ческих мастерских.

Впервые разработана специаль

ная конструкция бревнопогрузчика 

для автомобилей «ЗИЛ-150» и 

«ЗИЛ-151», работающих в горных 

местностях и в районах с мелкими 

лесосеками. Применение их повы

шает производительность труда на 

10 — 15 процентов. Лесная промыш

ленность в нынешнем году полу

чит две тысячи таких бревно- 

погрузчиков.

Всего в леспромхозы поступит в 

текущем году свыше десяти тысяч 

мотовозов, тепловозов, вагонов, кра

нов, прицепов, автомобилей и дру

гой техники.
(ТАСС).

Т Е М П А М ИРабочая инициатива
Заменители кожи, микропористая 

цветная резина, игрушки, резиновая 

обувь —  основные виды продукции 

артели «Технохим». Они пользуют

ся большим спросом и в Томской 

области и за ее пределами.

Коллектив артели в прошлом го

ду 16 ноября выполнил годовой 

план, дал сверх плана продукции 

на 4 миллиона рублей. С первых 

дней нового года артель работает 

ритмично. Каждый день она выпу

скает на 120 тысяч рублей продук

ции, что обеспечивает выполнение 

месячного плана.

В коллективе большинство рабо

чих перевыполняет нормы. Извест

ны высокими производственными 

показателями клейщица резиновых 

сапог тов. Лихачева, вальцовщик 

тов. Трофимов, прессовщица тов. 

Зыкова, рабочий тов. Скидан. Все 

они выполняют нормы на 2 2 0 —

240 процентов. В первые дни но

вого года передовики производства 

не снижают трудовых показателей.

В артели много рационализато

ров. В прошлом году внедрено 90 

рационализаторских предложений, 

которые дают 150 тысяч рублей 

экономии в год. В частности, тов. 

Головина предложила объединить 

вулканизацию и лакировку резино

вых сапог. Ее предложение позво

ляет ежегодно экономить 15 тысяч 

рублей. Слесарь тов. Катамаев сде

лал приспособление, позволившее 

ввести в строй неисправный пресс. 

Это увеличило производительность 

цеха на 20  процентов.

Некоторые рабочие дали в прош

лом году по 3 — 4 предложения, а 

рационализаторы тт. Лазарева и 

Костикова —  по 5 предложений.

В. ПОБЕРЕЖНИНОВ.

У ТОМСКИХ КОВРОВЩИЦ
Большим спросом у  трудящихся 

города Томска и области пользует

ся продукция артели «Художествен

ный промысел», особенно ворсовые 

ковры.

Работники артели на месяц рань

ше срока выполнили план прошлого 

года, добились высоких ^технико- 

экономических показателей произ

водства. Например, себестоимость 

продукции снижена на 7,5 процен

та вместо 1,4 процента по плану.

С первых дней нового года пере^ 

выполняет план швейно-массовый 

цех артели. Особенно хорошо ра

ботают смена мастера тов. Подско- 

чиной и коллектив цеха ворсовых 

ковров, которым руководит мастер 

тов. Максимова.
Намного перевыполняют дневные 

нормы выработки швеи тт. Фриз, 

Уварова, ковровщицы тт. Лещук, 

Шимук, Шутова, Куршакова, Огля- 

мова и многие другие работницы 

артели. А. КАРАТАЕВ.

столько опасными, что заржавев

шие головки взрывателей могли 

сработать от малейшего прикосно

вения. Груда снарядов по предпо

ложению офицеров отряда была не 

просто складом боеприпасов, но 

искусно подготовленной ловушкой, 

снабженной специальными взрыв

ными механизмами.

И каждый сидевший в кабинете 

директора гипсового завода уже, 

кажется, был согласен на то. что

бы ликвидировать склад путем 

взрыва на месте, предварительно 

сделав все для того, чтобы смяг

чить взрывную волну и направить 

ее в нужную сторону.

Но не так думали три советских 

офицера —  капитан Евель Горелик, 

старший лейтенант Георгий Поро- 

тиков и лейтенант Виктор Ива

щенко.

Во многих районах, расположен

ных на так называемой «Курской 

дуге», еще иногда обнаруживались 

десятки бомб, снарядов, мин. И 

обычно трое офицеров, погрузив в 

машины нехитрый саперный инст

румент, отправлялись на размини

рование и обезвреживание боепри

пасов. Вместе с ними выезжали на 

задание старшина подразделения 

Михаил Тюрин, сержант Василий 

Голубенко, младший сержант Иван 

Нахалов, рядовые Дмитрий Мар

гишвили. Камил Хакимов, Гурам 

Урушадзе и другие.

Сотни жизней спасли эти воины. 

Не один раз, исполняя воинский 

долг, они рисковали собственной 

жизнью. Вот почему ни одной нот- 

кп сомнения не иоозвучало в голо

се капитана Горелика, когда он до

ложил комиссии в кабинете дирек

тора гипсового завода о том, что 

берется со своими подчиненными 

вывезти склад боеприпасов и взрр^ 
вать его в безопасном месте.

В 8 часов утра 21 октября не

сколько красных ракет взвилось 

над Курском. Тревожная сирена со

общила всему городу о том, что 

одиннадцать смельчаков приступи

ли к выполнению боевого задания. 

Ушли из домов жители близлежа

щих улиц, на два дня остановились 

предприятия Кировского района, 

прекратилось движение транспорта, 

на несколько километров растяну

лось оцепление.

...Заработали саперные двусто

ронние ножи, совки, лопатки.

Младший сержант Иван Ма- 

халов осторожно гладит рукой тща

тельно очищенный от земли фугас. 

I I  вот уже стокилограммовая глыба 

на повозке бронетранспортера в 

мягком ложе пз песка. Второй, тре

тий... десятый... сороковой снаряд. 

И словно, огнем обожгло руку Ива

на Махалова, Пальцы прощупали 

сквозь землю тонкий проводок, и 

все застыли, будто по команде. 

Склад заминирован. Это подозрева

ли, а-теперь в этом не было со

мнения. Вот уже старший лейтенант 

Георгий Поротиков обнаружил, ку

да шел один из концов провода. —  

это была головка 203-мм снаряда, 

к  которой была приделана спе

циальная спусковая чека. Еще ле- 

суть фугасов с величайшей осторож

ностью пришлось вынести из пира

миды. прежде чем удалось увидеть, 

куда шел другой конец провода, —  

он был соединен с миной.

Мучительно медленно тянутся 

минуты. До предела напряжены 

глаза и главное руки, пальцы рук, 

ощупывающие каждый изгиб, каж

дую шероховатость холодного ме

талла. Но вот. наконец, и долго

жданный отдых. К повозке подошел 

бронетрангпортер, водитель рядовой 

Николай Солодовников отправляется 

в первый дальний рейс.

До карьера, где готовятся к 

взрыву боеприпасов лейтенант Ива

щенко, старшина Тюрин, сержант 

Голубенко, лейтенант Селиванов и 

рядовой Урушадзе, —  шесть кило

метров. И ровно через час в эфире 

послышались позывные связиста 

рядового Сергея Беляева: «Резец 

три! Я —  резегг-один» —  переда

вал лейтенант Иващенко. —  «К 

взрыву готовы, прекратите работу 

в складе. Прием».

Взрыв пронесся раскатистым 

эхом. И снова потянулись тревож

ные минуты ожидания, снова ше

стикилометровый рейс по неровной 

дороге, вновь взрыв...

Когда Николай Солодовников 

привез последнюю, четвертую по

возку с боеприпасами в карьер, а 

Анатолий Селиванов в четвертый 

раз прокрутил ручку электропм- 

пульсного аппарата для производст

ва взрыва, в эфире послышался 

голос старшего лейтенанта Поротп- 

кова: .«Миноискатели показывают 

наличие еще двух снарядов в цент

ре ямы».

Последний рейс с двумя снаря

дами.

В небо взвился сноп зеленых ра

кет —  сигнал окончания работы.

Словно солдат-победителей, вер

нувшихся с войны, встречали жи

тели Курска отважных воинов. По

целуи, объятья, теплые задушев

ные слова благодарности.

Вся страна узнала о подвиге от

ряда капитана Горелика. Сердечные 

письма со словами благодарности 

приходят в эти дни в часть, где 

служат воины. Вот одно нз этих 

писем.

—  Товарищи дорогие. —  пишут 

комсомольцы 5-й средней школы 

города Егорьевска. —  Какими чет

кими знаниями, каким умением на

до обладать, чтобы провести опе

рацию так отлично, как это сдела

ли вы. Родина! Какая ты сильная, 

если ты располагаешь тысячами, 

миллионами таких людей, которые 

каждую минуту готовы пожертво

вать жизнью своей в глухой тайге, 

на боевом посту или среди север

ных льдов. Мы гордимся тем, что 

мы с вами зовемся комсомольцами, 

людьми комсом льского племени!

Читая это и десятки других пи

сем, таджик ефрейтор Камил Хаки

мов и русский младший сержант 

Иван Махалов, грузин ефрейтор 

Дмитрий Маргишвили и все их то

варищи еще глубже поняли, ради 

кого и во имя чего совершили они 

свой благородный солдатский под

виг.

Курск.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ. (Коро. ТАСС).
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Областное собрание партийного актива
Вчера состоялось собрание актива 

Домовой областной партийной орга

низации. На собрании был обсужден 

вопрос об итогах декабрьского 

Пленума ЦК КПСС и задачах обла

стной партийной организации. С 

докладом выступил первый секре

тарь обкома КПСС тов. Москвин.

Участники собрания партийного 

актива горячо одобряли решения 

Пленума ЦК КПСС, подчеркивали 

их огромную роль для дела комму

нистического строительства, внесли 

ряд предложений по улучшению ра

боты профсоюзных организаций об

ласти и партийного, руководства 

ими.

Первым в прениях выступил сек

ретарь Молчановского райкома КПСС 

тов. Сысоев. Он останавливается на 

итогах работы промышленных пред

приятий района за 1957 год. Про

мышленность района на месяц рань, 

ше срока выполнила годовой план. 

Молчановская МТС завершила го

довой план ремонта тракторов. В 

этом немалая заслуга профсоюзных 

организаций. В минувшем году луч

ше было организовано социалисти

ческое соревнование, распростране

ние опыта передовиков.

Вместе с тем тов. Сысоев отметил 

ряд недостатков в работе профсоюз

ных организаций, в руководстве 

ими со стороны райкома КПСС. Он 

указывает, что мало уделяется вни

мания работе с профсоюзными кад

рами. Райком КПСС глубоко не вни

кает в существо работы профсоюз

ных организаций, не требует от хо

зяйственных руководителей строгого 

выполнения коллективных догово

ров, постоянного улучшения охраны 

труда. Некоторые руководители 

предприятий не отчитываются перед 

трудящимися о выполнении коллек

тивных договоров.

Тов. Сысоев указывает также, что 

обкомы союзов и их технические 

инспекторы должны улучшить КОНТ, 
роль за состоянием техники без

опасности на предприятиях. Он об

ращает внимание также на то, что 

на некоторых предприятиях долж

ности инженеров по технике без

опасности занимают люди, не имею

щие соответствующей подготовки.

Председатель обкома союза рабо

чих лесной, бумажной и деревообра

батывающей промышленности тов. 

Селиванов отметил недостатки в ру

ководстве социалистическим сорев

нованием на предприятиях лесной 

промышленности. Допускают форма

лизм и казенщину в организации 

Соревнования рабочие комитеты Асн. 

новского лесоперевалочного комбина

та, Еуяновского леспромхоза, Усть- 

Чулымской сплавной конторы и дру

гие. Многие хозяйственные руково

дители устраняются от руководства 

Соревнованием.

Тов. Селиванов указывает на не

обходимость усиления контроля со 

стороны профсоюзных организаций 

за охраной труда и соблюдением тру

дового законодательства. Он крити

кует директора лесоперевалочного 

. комбината тов. Зубрилина и началь

ника управления лесной и деревооб

рабатывающей промышленности Сов

нархоза тов. Асланова за то, что 

они не привлекают к строгой ответ

ственности работников, виновных в 

неудовлетворительном состоянии ох

раны труда, нарушении законов о 

труде.
Тов. Селиванов останавливается 

затем на недостатках в партийном 

руководстве профсоюзными органи

зациями. Он говорит, что партийные 

работники редко присутствуют на 

профсоюзных конференциях н о т . 

четно-выборных собраниях. В Кри- 

вошеинском районе ни один работ

ник райкома не присутствовал .ни 

на одной из пяти профсоюзных кон

ференций, прошедших на предприя

тиях лесной промышленности.  ̂

Секретарь Кировского райкома 

КПСС тов. Потехин отметйл, что 

многие профсоюзные комите

ты подходят к организации со

ревнования формально. Индивиду

альные обязательства зачастую за

нижаются. они редко вывешиваются 

у рабочего места соревнующихся, 

ежедневный показ результатов со

ревнования не производится, на не

которых предприятиях плохо обсто

ит Дело с подведением итогов соци

алистического соревнования. Много 

недостатков в распространении пе

редового опыта. На заводе «Сибэлев. 

тромотор» нет ни одной школы пе

редовых методов труда, хотя рань

ше их гам было много. Выступаю

щий сделал ряд критических заме

чаний в адрес облсовпрофа, указал, 

что он должен улучшить руководит, 

во профсоюзными организациями 

предприятий, глубже вникать в их 

работу, в быт рабочих.
■—  Решения декабрьского Пле

нума ЦК КПСС нашли живой от

клик, горячер одобрение У трудя

щихся нашей области, —  говорит

ков сельского хозяйства и загото- да и заработной платы. На

вок тов Смокотин. Он отметил, что 

профсоюзные организации работни

ков сельского хозяйства за послед

нее время несколько окрепли, чис

ленно выросли, улучшили свою ра

боту. Но недостатков в их деятель

ности еще много. Некоторые^ проф

союзные организации и хозяйствен

ные руководители проходят мимо 

серьезных недостатков в культур

но-бытовом обслуживании механи

заторов, не уделяют достаточного 

внимания охране труда.
Председатель областного комитета 

по делам физкультуры и спорта 

тов. Крюкова указывает, что многие 

руководители предприятий и учеб

ных заведений недооценивают физ

культуру и спорт, не создают усло

вий для их развития. Плохо обстоит 

дело с физкультурной и спортивной 

работой, например, на подшипнико

вом заводе.

Затем тов. Крюкова остановилась 

на вопросах подготовки к областной 

спартакиаде и спартакиаде народов 

РСФСР по зимним видам спорта. 

Она отмечает, что, многие коллекти

вы плохо готовятся к спартакиаде, 

а в инженерно-строительном инсти

туте подготовку еще не начали.

Тов. Крюкова подвергла критике 

Томский горисполком и его предсе

дателя тов. Давыдова за невнима

ние к созданию материальной базы 

для развития физкультуры и спор

та.

—  Коллектив нашего предприя

тия, —  сказал рабочий завода «Том- 

кабель» тов. Шатов, —  с глубоким 

удовлетворением встретил постанов

ление декабрьского Пленума ЦК 

КПСС «О работе профессиональных 

союзов СССР». Во всех цехах завода 

идет глубокое изучение материалов 

Пленума ЦК КПСС. Постановление 

Пленума ЦК нашей партии будет 

способствовать улучшению работы 

профсоюзных организаций, повыше- 

нпю их роли на производстве.

Тов. Шатов отмечает, что завод 

«Томкабель» не справился с произ

водственным планом 1957 года. На 

заводе слабо развернуто социалисти

ческое соревнование, итоги работы 

регулярно не подводятся, приниже

на роль производственных совеща

ний. Предложения рабочих, выска

занные на этих совещаниях, не 

всегда выполняются.

Профсоюзная организация и ад

министрация завода мало проявляют 

заботы о создании рабочим нормаль, 

ных жилищно-бытовых условий. 

План жилищного строительства не 

выполнен, на заводе нет клуба, не 

во всех цехах имеютц красные 

уголки. Плохо организовано на заво. 

де общественное питание. Единст

венный буфет на заводе работает 

неудовлетворительно. Нужно боль

ше проявлять заботы об улучшении 

условий труда и быта рабочих.
В своем выступлении начальник 

областного управления культуры 

тов. Кузнецов остановился на вопро

сах культурно-массовой работы сре

ди грудящихся. Он указал, что мно

гие заводские и сельские клубы, 

дома культуры работают неудовлет

ворительно и не отвечают возрос

шим требованиям трудящихся.

Особенно плохо поставлено кпно- 

обслуживание сельского населения.

Тов. Кузнецов указывает, что 

многие профсоюзные организации 

недостаточно активно участвуют в 

проведении культурно-массовой ра

боты среди трудящихся. Между тем. 

облсовпроф мало что делает, чтобы 

быстро устранить серьезные недо

статки в этом важном деле. Даже 

межсоюзный клуб не является об

разцом для других культурно-про

светительных учреждений.

Председатель обкома профсоюза 

работников связи, рабочих авто, 

транспортных и шоссейных дорог 

тов. Пономарева указала, что мно

гие хозяйственные руководители не 

заботятся о создании необходимых 

условий рабочим для успешного вы

полнения принятых ими социали

стических обязательств. Тов. Поно

марева привела примеры, свидетель

ствующие о невнимании ряда руко

водителей автотранспортных хо

зяйств к созданию необходимых ус

ловий в труде рабочим.

— Трудящиеся нашей области. —  

сказала тов. Пономарева, —  горячо 

откликнулись на призыв партии в 

ближайшие годы покончить в стране 

с недостатком в жилье. Однако 

по вине отдельных руководителей 

строительство жилищ сдерживается. 

Горисполком до сих пор не навел 

порядок в отводе участков под стро

ительство жилищ Плохо работают 

некоторые проектные организации 

г. Томска. Здесь еще много волоки

ты, неорганизованности, что также 

ведет к задержке жилищного стро

ительства.

Председатель Томского Совнархо

за тов. Гридин указал на серьезные

в томских ВУЗАХПроблемнее лаборатории
боль

шинстве предприятий, подведомст

венных Совнархозу, рост заработной 

платы значительно опережает рост 

производительности труда, что про

тиворечит основному принципу раз

вития социалистической промыш

ленности и ведет к перерасходу 

фонда заработной платы.

По строительным организациям 

Совнархоза перерасход фонда зара. 

битной платы за 1957 год составил 

более 2 миллионов рублей, а по 

предприятиям треста «Обьлесо. 

сплав» —  более 5 миллионов руб

лей.

Тов. Гридин подчеркивает, что 

хозяйственные руководители и 

профсоюзные организации многих 

предприятий мало занимались воп

росами улучшения нормирования 

труда н заработной платы. На пред

приятиях все еще применяются 

устаревшие опытно-статистпчсские 

нормы выработки. Между тем, в про

изводстве произошли большие изме

нения, возросла техническая осна

щенность, улучшилась технология 

и т. д. Нужно в ближайшее время 

провести коренную перестройку 

системы заработной платы по пред

приятиям Совнархоза.

О необходимости улучшения са

нитарно-оборонной работы среди на

селения говорила председатель об

ластного комитета общества Красно

го Креста тов. Попова. Она уката

ла, что профсоюзные организации 

мало еще уделяют внимания пропа

ганде санитарных знаний среди 

трудящихся, налаживанию работы 

организаций общества Красного 

Креста.

Выступивший секретарь Томского 

облсовпрофа тов. Фарапонов отме

тил, что решение декабрьского Пле

нума ЦК КПСС «О работе профес

сиональных союзов СССР» свиде

тельствует о великой заботе нашей 

партии, о благе народа, о повыше

нии роли советских профсоюзов в 

коммунистическом строительстве.

Тов. Фарапонов далее остановился 

на недостатках в работе профсоюз

ных организаций. Он указал, что 

многие профсоюзные организации 

работают еще неудовлетворительно. 

На ряде предприятий плохо соблю

даются 'охрана труда, правила са

нитарии, техника безопасности. 

Профсоюзные организации не всегда 

проявляют настойчивость в реше

нии жилищного вопроса, в резуль

тате строительство жилищ идет 

медленно, выделенные средства на 

эти цели полностью не используют

ся. Слабо участвуют профсоюзные 

организации в проведении культур- 

но-масСовой работы среди трудя

щихся.

О формализме в организации со

циалистического соревнования гово

рил председатель цехового комитета 

электролампового завода тов. Вай- 

сман. Он также указал на необхо

димость улучшения учебы проф

союзного актива, обобщения и рас

пространения опыта, лучших проф

союзных организаций.

Секретарь Томского обкома 

ВЛКСМ тов. Турищев рассказал об 

инициативе комсомольцев спичеч

ной фабрики «Сибирь», выступив

ших в поход за экономию и береж

ливость. Эта инициатива нашла ши

рокую поддержку всех комсомоль

ских организаций. Профсоюзным 

организациям нужно строить свою 

работу в тесной связи с деятель

ностью партийных и комсомольских 

организаций. Необходимо вести ши

рокую культурно-массовую работу 

среди трудящихся, развернуть под

готовку к выборам в Верховный 

Совет СССР.

Тов. Турищев отметил, что неко

торые хозяйственные руководители 

мало беспокоятся о создании моло

дым рабочим условий для высоко

производительной работы. В строи

тельном тресте Ml 97 труд молодых 

рабочих организован плохо, произ

водственная учеба молодежи не на

лажена.
Участники собрания рабочие 

тт. Полищук и Иванов обратили 

внимание хозяйственных и проф

союзных руководителей на быстрей

шее устранение недостатков в куль- 

турнп-массорпй работе среди трудя

щихся, в организации труда, и нор

мирования заработной платы.

В прошлом году в «Правде» бы

ло опубликовано письмо группы 

томских ученых о значении проб

лемных лабораторий и необходимо

сти дальнейшего развития этих ла

бораторий.
И вот —  не прошло и полгода, 

как в университете одна за одной 

открылись 7 проблемных лаборато
рий. Для всех этих лабораторий 

приобретено новейшее оборудова

ние.
При Томском политехническом 

институте созданы три проблемных 

лаборатории —  диэлектриков, по

лупроводников и электроники (ру

ководитель профессор доктор А. А. 

Воробьев), синтеза лекарственных

веществ (руководитель профессор 

Л. П. Кулев) и лаборатория геолог 

гни (руководитель 10. Д. Кузнецов).

Сколько же денег было отпущено 

государством для оборудования этих 

лабораторий? 1 миллион 100 ты

сяч рублей.

В физико-техническом институте 

Цифру дали еше более значитель

ную —  3 миллиона 800 тысяч 

рублей.

На снимке: лаборант проблемной 

лаборатории госуниверситета тов. 

Бехтерев получает со склада новое 

оборудование.

Текст Е. ГАЛКИНОЙ 

и В. ЛИТВИНОВА.

Фото 0. Максимова.

Сообщение ТАСС о новом 
сокращении Вооруженных 

Сил СССР

По страницам вузовских 
многотиражных газет

«ВЕЧНОЙПРИВЕТ ИЗ ГОРОДА 

ВЕСНЫ»

Во многих концах нашей страны 

н за рубежом работают выпускники 

томских вузов. Геологи, механики, 

врачи, горняки... В цехах заводов, 

в забое, у постели больного можно 

увидеть молодого специалиста, вос

питанного одним из томских вузов.

Некоторые выпускники политех

нического института работают в 

странах народной демократии. Мно

готиражная газета института «За 

кадры» публикует письмо выпуск

ника института С. Макарова из на

родного Китая.

«Сейчас на большей части зем

ного шара царит зима, а вот здесь 

зима и лето неразличимы, —  ци- 

шет автор. —  Если бы человек на 

долгое время погрузился в сон. то, 

проснувшись, он наверняка не 

узнал бы времени года. Провинция 

Юньань в Китае, где мы сейчас на

ходимся. по климатическим усло

виям называется «провинцией веч

ной весны», а город Куньминь —  

«городом вечной весны».

С. Макаров рассказывает о при

роде Китая, о тесной дружбе совет

ских и китайских специалистов. 

«Мы. советские инженеры-геологи, 

помогающие китайским товарищам, 

чувствуем себя сведи них, как в 

родной семье. Нам постоянно при

ходится наблюдать искренние про

явления дружеских чувств Китай,- 

цев к  советским людям —  послан

цам великой страны социализма».

УНИВЕРСИТЕТ В 1959 —  1965 

ГОДАХ

Многотиражная газета универси

тета «За советскую науку» расска

зывает на своих страницах о со

стоявшемся на днях заседании уче

ного совета, на котором был обсуж

ден н принят перспективный план 

развития университета в 1959— • 

1965 годах.

Приводятся несколько цифр, по

казывающих, как будет выглядеть 

университет в 1965 году.

В университете будет 10 факуль

тетов. Число студентов возрастет 

до 5.430 человек. На очном отде

лении предполагается обучать на 

244 студента больше, чем в 1957 

году. Число преподавателей увели

чится на 44 человека. Появятся 

8 новых кафедр, в их числе —  

гидрологии, электроники и другие.

Намечается создание научно-ис

следовательских институтов исто

рии, литературы и языка, радио

физики и электроники, биологии, 

механики и математики. Дополни

тельно должно быть организовано 

17 проблемных лабораторий и соб

ственная типография.

Запланировано также строитель

ство химического и физического 

учебных корпусов.

ПО ГОРНОМУ АЛТАЮ

Студент санитарного факультета 

В. Жданов на страницах многоти

ражной газеты медицинского инсти

тута «За медицинские кадры» де

лится впечатлениями от турист

ского похода по горному Алтаю.

Туристы познакомились с бога

той природой Горно-Алтайской ав

тономной области, увидели мощные 

горные пеки, скалистые ущелья, 

дремучую алтайскую тайгу, аль

пийские луга с пышными коврами 

цветов.
«М ы проплыли по Телецкому 

озеру, одному из красивейших гор

ных озер Советского Союза. Позна

комились е бытом и национальной 

культурой алтайцев, с их успехами 

в социалистическом строитель

стве», —  пишет В. Жданов.

В соответствии с Постановлением

Верховного Совета СССР от 21 де
кабря 1957, года и руководствуясь 

ленинской политикой мира и друж

бы между народами и искренним 

стремлением к разрядке междуна

родной напряженности, Правитель

ство Советского Союза приняло ре

шение о новом сокращении Воору

женных Сил СССР на 300 тысяч 

человек, сверх уже проведенного в 

1955— 56 годах сокращения их на 

1 млн. 840 тыс. человек.

Из Германский Демократической 

Республики будут выведены на 

территорию СССР и расформированы 

войсковые частя и соединения об

щей численностью свыше 41 тыс. 

человек. Из Венгерской Народной 

Республики будут выведены на тер

риторию СССР и расформированы 

войсковые части и соединения об

щей численностью свыше 17 тыс. 

человек.

Предпринимая этот шаг в одно

стороннем порядке, до достижения 

общего соглашения о разоружении, 

Советское Правительство рассматри. 

вает его как новый серьезный

вклад в дело ослабления напряжен

ности и создания атмосферы дове

рия в отношениях между государст

вами. Выражается надежда, что 

этот акт доброй воли послужит 

примером для других государств, в 

первую очередь для ведущих дер

жав Североатлантического союза — i 

США, Англии и Франции, обладаю

щих крупными вооруженными сила

ми, в осуществлении ими практиче

ских мер по сокращению Вооружен

ных Сил, по прекращению опасной 

и обременительной для народов гон

ки вооружений.

Освободившиеся в результате но

вого сокращения вооруженных сил 

и военных расходов средства будут 

направлены Советским Правитель

ством на цели мирного строительст

ва и дальнейшее улучшение мате

риальных и культурных условий 

жизни советского народа.

Увольняемый из армии и флота’ 

личный состав Вооруженных Сил 

по решению Правительства будет 

обеспечен работой по месту жи

тельства. о

Кафедра и самостоятельная 
работа студентов

Самостоятельная работа студен

тов —  важнейший элемент учеб

ного процесса в вузе. К сожалению, 

средняя школа не прививает 

школьникам навыков самостоятель

ной работы. И' поэтому в вузах 

сразу же на первом курсе прихо

дится проводить большую работу, 

чтобы вооружить студентов этими 

навыками.

Каким путем на нашей кафедре 

мы приучаем студентов младших 

курсов к самостоятельным заня

тиям? На лекциях по физике мы 

часто предлагаем студентам проду

мать и самостоятельно разрешить 

небольшие вопросы. Например, раз

бирая вопрос о поднятии жидкости 

в цилиндрических капиллярах, мы 

предлагаем студентам решить во

прос о том, какова высота подня

тия жидкости между двумя близко 

расположенными параллельными 

стенками или в клине.

Кроме того, некоторые части лек

ционного материала мы переносим 

на практические занятия. Преду

преждаем студентов заранее о том, 

что они должны самостоятельно 

изучить такой-то вопрос и  соста

вить по нему конспект. На прак

тических занятиях в течение 10—  

15 минут производится опррс сту

дентов. После этого решается 1— 2 

Задачи на доске. Остальные задачи 

решаются самостоятельно каждым 

студентом. Педагог непрерывно про

веряет у каждого студента, как он 

решает задачу. Сильным студентам 

даются дополнительно более труд

ные задачи. На каждом занятии 

студенты получают 3— 4 задачи на 

дом. Позднее педагог обязан прове

рить домашние задания.

Большую роль в самостоятельной 

работе студентов играют лаборатор

ные занятия.

Некоторые студенты стремятся 

механически, без достаточного по

нимания, выполнить лабораторную 

работу. Это приводит к тому, что 

когда на старших курсах они пере

ходят в специальные лаборатории, 

то не умеют собрать простейших 

схем, как будто" и не работали в

лабораториях на младших курсах.

Мы допускаем студента до рабо

ты только в том случае, если он 

хорошо разбирается в теория и 

вполне сознательно подходит к раз

решению задачи, поставленной в 

лабораторной работе. Это значи

тельно повысило качество выпол

нения лабораторных работ.

Еженедельная подготовка студен

тами теоретического материала к 

практическим и лабораторным за

нятиям благоприятно- сказывается 

на их общей подготовке в период 

экзаменов.

Этому способствуют и контроль

ные работы, к  которым студенты 

готовят теоретический материал и 

задачи. На контрольной работе 

предлагается теоретический вопрос 

и две задачи. В контрольных рабо

тах особенно ярко сказываются все 

дефекты самостоятельной работы 

студентов. Они обсуждаются нами 

на кафедральных совещаниях.

Одной из Форм самостоятельной 

работы студентов является кружко

вая работа. На младших курсах в 

Основном студенты ведут рефера

тивную работу, делают доклады на 

различные темы, сопровождая их 
демонстрацией опытов. Начиная с 

третьего курса, студенты участву

ют в научно-исследовательской ра

боте. Многие из них оказываются 

хорошими помощниками ученых и 

выполняют ценные исследования. 

Пожалуй, можно сказать, нет ни 

одного студента физического фа

культета, результаты научной ра

боты которого за период обучения 

не были бы опубликованы. Мы 

очень ценим помощь студентов. 

Многие поисковые работы, так 

сказать научную разведку, делают 

для нас студенты.

Развивая стремление к научно- 

исследовательской работе у  студен

тов, прививая вкус к ней, мы фор

мируем у  них такие качества, ко

торые пригодятся им в их будущей 

практической работе.

Профессор М. БОЛЬШАНИНА,

заведующая кафедрой экспери

ментальной физики университета.

Колхозный поселок строят сами переселенцы

председатель ибкома союза работни- I недостатки в деле организации тру-

Собрание актива единодушно 

одобрило решения декабрьского Пле

нума ЦК КПСС и наметило меры 

по дальнейшему улучшению работы 

профсоюзных организаций.

Собрание заверило ЦК КПСС, что 

Томская областная партийная орга

низация примет все необходимые 

меры к быстрейшему претворению 

в жизнь решений декабрьского Пле

нума ЦК КПСС, мобилизует трудя

щихся на дальнейшее укрепление 

могущества нашей социалистиче

ской Родины, на успешное претво

рение в жизнь исторических реше

ний XX съезда партии.

О работе семинаров преподавателей 
общественных наук вузов

Отдел науки и школ обкома 

КПСС провел совещание руководи

телей и секретарей партийных ^ор

ганизаций вузов, на котором был 

рассмотрен вопрос о работе семина

ров преподавателей общественных 

наук.
Участники совещания приняли 

решение проводить семинары во 

второй четверг каждого месяца, в ве

чернее время. Во втором семестре 

этого учебного года в дни работы 

семинаров учебные занятия по об

щественным наукам будут прово

диться только в первую смену, с 

тем. чтобы в работе семинаров име

ли возможность принимать участие 

все преподаватели.

Девятого января состоится семи

нар преподавателей истории КПСС 

(руководитель семинара —  заведу

ющий кафедрой истории КПСС уни

верситета В. С. Флеров). Тема се

минара «Роль народных масс и ор

ганизаторская деятельность КПСС в 

курсе истории партии». С докладом 

выступает тов Д. М. Зольников.

Одновременно будет работать се

минар преподавателей диалектиче-. 

ского и исторического материализма 

по теме «Диалектический мате

риализм и естествознание», доклад

чик тов. А. А. Фурман. (Руководи

тель семинара —  заведующий ка

федрой философии университета 

профессор К. П. Ярошевский), Се

минары эти будут проведены в об

коме партии. .

В зале заседаний горкома КПСС 

состоится семинар преподавателей 

политической экономии. Руководи

тель —  заведующая кафедрой по

литэкономии университета доцент 

П. И. Свороспелова. На обсуждение 

выносится доклад тов. М. П. Евсе

ева «О природе товарного производ

ства при социализме»* '

«Беднота ужасная. В одной ко

нуре живет по нескольку семей 

вместе с курами, телятами, свинь

ями. Смертность ужасная, лица у 

всех испитые от недоедания и чрез

мерной работы, кто мог, бежал, а 

остальные вымирают». JTaK писали 

исследователи об устройстве пере

селенцев в Томской губернии око

ло 50 лет назад.

Приводились такие факты. Из 

шести тысяч опрошенных пересе

ленцев 41 процент семей не имел 

никакого жилья, нищенствовал, у 

70 процентов не было скота, а 94 

процента не имели никаких сель

скохозяйственных орудий.
%*

Иван Никитич Зюбанов хорошо 

помнит те времена. В 1907 году он 

ходоком от курских крестьян пере

сек всю Сибирь до Владивостока,. 

вернулся в Ново-Николаевск и на

правился вниз по Оби. Здесь ему 

места понравились.

На будущий год в село Екимово 

приехали несколько семей из Кур

ской губернии.

Помощи никакой не получали. 

Под видом «помощи» их нанимали 

кулаки. Переселенцы оказались де

шевой рабочей силой для сибирских 

кулаков.

С установлением Советской вла

сти бывшие переселенцы разогнули 

спины. Бедняки потянулись к 

коллективному труду , стали созда

вать коммуны. Коммунами выселя

лись на заимки, образовывали х у 

тора. Так в Первые годы Советской 

власти появились в районе новые 

поселки: Начало. Советская дерев

ня. Сознание или Свободная жизнь, 

Кушлова. Еушлову, кстати, основа

ли одни из первых коммунаров 

района братья Федор, Яков и Иван 

Зюбзнош, братья Филипп. Яков и 

Дмитрий Харченко и еще двое 

крестьян.

Поселки росли за счет пересе

ленцев. Их принимали в колхозы,

обеспечивали жильем, помогали об

завестись хозяйством.

Не знали до революции пересе

ленцы таких льгот, какими поль

зуются сейчас. И они охотно едут 

осваивать богатства Сибири. Этот 

необъятный край стал второй жит

ницей страны. Возможности для 

резкого увеличения производст

ва продуктов сельского хозяй

ства неисчерпаемы. Только в Ко- 

жевниковском районе нашей об

ласти десятки тысяч залежных и 

целинных земель ждут заботливых 

рук хлебороба. К 1960 году долж

но быть освоено 56 тысяч гекта

ров. почти столько же, сколько 

имелось всех посевных площадей в 

прошлом году. Это —  дополнитель

ные сотни тысяч пудов зерна, 

центнеров мяса и молока.

Немало переселенцев переезжает 

на благодатную сибирскую землю. 

Но еще больше она может принять. 

Между тем, колхозы подают заявки 

в переселенческий отдел на 12, 15. 

20  семей, когда есть работа не для 

десятков, а для сотен рабочих рук. 

А некоторые колхозы вообще отка

зываются от переселенцев.

—  Не вовремя их приходится 

принимать, —  говорят председате

ли колхозов. —  весной, когда рабо

ты у  всех по горло. А главное —  

жилье...

Да, главное —  жилье. Если кол

хоз принимает переселенцев, им 

должны быть предоставлены квар

тиры. А сколько может колхоз по

строить за зиму домов? Хорошо, ес

ли пятнадцать —  двадцать, и то 

при условии, что строительная 

бригада только этим и занимается. 

Вот из этого расчета и подаются 

заявки.

Председатель колхоза «Сибирь» 

Иннокентий Николаевич Гурьев 

нынче многих удивил своей заяв

кой: 100 семей и не меньше.

—  Нечего удивляться, —  объяс

няет Иннокентий Николаевич, — *

горьковские рабочие подсказали вы

ход своим методом строительства. 

Переселенцев тоже можно привлечь 

к строительству домов.

Колхоз «Сибирь»— один из сред

них колхозов района. Пока он име

ет 4,5 тысячи гектаров посевных 

площадей, а крупного рогатого ско

та 564 головы (из них коров 

265). Есть возможность в ближай

шие три года довести посевные 

площади до 9.000 гектаров и уве

личить только дойное стадо до 

1.000 голов. Ведь все земельные 

угодия колхоза составляют свыше 

15 тысяч гектаров! Возможность 

есть, только людей не хватает: все

го 480 трудоспособных колхозни

ков. Еще столько переселить бы на 

эти земли! В прошлом году колхоз

ники так и решили: принимать Пе

реселенцев без ограничения. И еще 

решили не ждать весны, а звать их 

зимой.

Посланцем от колхоза поехал сам 

Иннокентий Николаевич, для нача

ла —  на свою родину, в Чувашию. 

Многие чувашские колхозники при

ехали с земляком «на разведку» в 

Сибирь. Познакомились с хозяйст

вом, поговорили с колхозниками.

—  Нравится? —  спросил пред

седатель.
■—  Нравится. —  отвечали «раз

ведчики».

—  Останетесь?

—  Останемся.

—  Только дома сами отроить бу.

дете. своими руками. Все у нас 

есть —  пиломатериал, шифер, стек

ло, кирпич, толь. Работу колхоз 

оплатит. I . ,

—  Согласны.

*—  Тогда —  в тайгу, готовить

лес.

М. Гурьев, А. Скороходов. Ф. Сер

геев, Г. Ефимов. И. Иванов и мно

гие другие в конце февраля прош

лого года приехали из Вурнарского 

района Чувашской АССР в колхоз 

«Сибирь». К весне они заготовили

лес, сделали срубы. Семьи привезли 

в конце мая почти на все готовое.

Вечерами доделывали дома, а 

днем работали в колхозе. К 7 нояб

ря на реке Шегаоке между Песоч- 

но-Дубровкой и Муиловой был вы

строен новый поселок из двадцати 

добротных стандартных домов. Жи

вут в нем равноправные хозяева 

колхозных богатств, хотя со време

ни их приезда не прошло и года.

В каждом дворе —  корова, 

свиньи, овцы, в каждом доме на 

столе —  пшеничный хлеб. мясо. 

Переселенцы довольны. Колхоз то

же.
На основании этого опыта колхоз 

думает в будущем году принять 

уже 100 семей. «Агитатором» уже 

уехал Михаил Денисович Денеков, 

Один из недавних переселенцев. С 

собой Михаил Денисович захватил 

записную книжку. В ней —  циф

ры: 10 грузовых автомашин, 2.042 

гектара сенокосов. 2 .786 гектаров 

занято лесами, и тай далее.

Все. чем богат колхоз, записано 

у него в книжке. А в памяти дру

гие цифры.

—  2.000 рублей получил на 

семью безвозвратно. Проезд бесплат

ный. Колхоз дал безвозвратно 

7 центнеров хлеба. Заработал с же

ной за 3 месяца 450 трудодней. —  

Рассказывает Михаил Денисович о 

своих подсчетах. —  Дом себе де

лал — 1 колхоз все материалы дал 

и за работу заплатил. Много людей 

привезу. Ведь наш поселок на 300 

дворов запланирован. Пусть готовят 

лес, строят дома, как мы. Пост

роятся и семьи привезут.

— Суть, конечно, не в новом по

селке. Мало ли сел и городов воз

никает на сибивских просторах. 

Суть в том. что этот поселок-зало

жен и будет сделан руками сами’' 

переселенцев. —  говорит Иннокен. 

тий Николаевич Гурьев.

н. чохов.
Еожевниковский район.
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ЕОЛПАШЕВО. (По телефону).

'Агитаторы агитколлективов Кетско- 

го лесозавода, судоверфи Томгосрыб. 

треста, Еолпашевского горпищеком- 

бината в цехах и на десятидворках 

начали проводить беседы, посвя

щенные выборам в Верховный Со

вет СССР.

Обновляется наглядная агитация 

во многих городских и сельских 

агитпунктах и клубах.

Колпашевский горисполком при

ступил к определению границ из

бирательных участков. Ведутся 

учет населения, подготовка к со

ставлению списков избирателей.

С. КЫТМАНОВ.

В районном Доме 
культуры

Интеллигенция села Бакчав при. 

нимает активное участие в работе 

кружков художественной самодея

тельности районного Дома культу

ры. В декабре участники художе

ственной самодеятельности поста

вили 9 концертов для избирателей.

Недавно драматический коллек

тив под руководством художествен

ного руководителя Дома культуры

В. И. Сурина поставил пьесу Улья

новского «Крепостные». Сейчас го

товится к постановке пьеса Пието- 

ленко «Любовь Ани Березко».

V  > М. ОПЯКИНА.

Дмитрий Попел- 
ков —  молодой сле
сарь .  рационализатор 
завода «Томкабель».
Он занимается рацио
нализацией немного 
больше года, но у не
го на счету уже мно
го внедренных в про
изводство предложе
ний. Дмитрий разра
батывает свои рацио
нализаторские пред
ложения вместе с то
варищами по бригаде 
Юрием Бойбаченко и 
Евгением Ивагиным.

Недавно они закон
чили работу над пе
рестройкой старого 
станка. На нем поста
вили новый мотор, 
изменили коробку ско
ростей. Обороты мо
тора увеличились 
вдвое. И  станок, ко
торый уже собирались убирать из цеха, снова
стал полезным. Это дало годовой экономический
эффект в 35 тысяч рублей.

На снимке: рационализаторы у переделанного 
стагка. Слева направо: Юрий Бойбаченко, Дмит
рий Попелков и Евгений Ивагин.

Фото В. Казанцева.

Слег десятиклассников

В три раза быстрее

На фабрике мягкой мебели 

(г. Томск) инженер тов. Меньшиков 

предложил усовершенствовать обо

рудование сушильного цеха. Это по

зволило в три раза сократить время 

сушки черновых заготовок. Раньше 

ваготовки сушились трое суток, те

перь —  24 часа.

В. БОЧКОВ.

В -городе Асино состоялся район

ный слет десятиклассников, посвя

щенный выбору ими будущих про

фессий. Школьники встретились г, 

представителями различных отрас

лей производства. Выступавшие го

ворили о том, что на колхозных по

лях, на производстве нужны  умелые 

руки, молодежь должна смелее идти 

на производство. Многие десятиклас

сники заявили, что после окончания 

школы они будут трудиться в 

колхозах и МТС.

Г. ПАВЛОВ.

НА Р АБ О ТУ В МТС

Когда Виктор Тюменцев окончил 

10 классов Рыбаловской средней 

школы, он не сразу выбрал пра

вильное решение. То ему хотелось 

пойти учиться, то уехать работать 

на завод. Профессия рабочего 

почетна и не только на заводе, но 

и в деревне. Виктор пошел работать 

в МТС.

Вместе со своим старшим товари

щем слесарем-монтажником Андреем

Ивановичем Гибертом получает он 

очередное задание: го ремонтирует 

подвесную дорогу на ферме, то 

устанавливает автопоилки. Работы 

в колхозах немало.

По вечерам Виктор много зани

мается. Он стремится лучше овла

деть специальностью слесаря-мон. 

тажника.

В. ФЕДОРОВ.

Считаться 
с запросами 

населения
Куйбышевский район —  цент, 

ральный район города Томска. За 

последние годы в нем произошли 

большие изменения. Выросли^ рабо

чий поселок завода резиновой обу

ви, городок строителей, построено 

много индивидуальных домов, зна

чительно увеличилось и население.

В районе немало коммунально- 

бытовых предприятий: 2 бани, бо

лее 10 парикмахерских, несколько 

пошивочных мастерских, ателье, 

ряд фотографий, мастерская хими

ческой чистки одежды и т. д. Но 

как же удовлетворяются бытовые 

нужды населения?
Многие коммунально-бытовые 

предприятия имеют в работе зна

чительные недостатки, не удов

летворяют растущих потребностей 

трудящихся. В этом, в первую оче

редь, виноваты руководители^ ком

мунально-бытовых предприятий, ко

торые плохо прислушиваются к за

просам и замечаниям трудящихся.

Плохо работают, например, ателье 

MS 1 Томского Горпромторга и швей

ные мастерские облпромсовета. От 

населения поступает много жалоб. 

Вот несколько примеров.

«Я возмущена, работой ателье 

Ms 1, —  пишет тов. Корнакова. —  

Приходила на примерку 5 раз и 

каждый день теряла по^2—-3 ча- 

Работники ателье грубят заказ

чикам... Порча заказов стала в 

ателье обычным явлением».^

Тов. Корнакова права. Работники 

ателье Ns 1 Томского горпромторга

са

смирились с недостатками. В лю

бой приемный день в ателье то и 

дело раздаются недовольные голоса 

заказчиков: у  одного потерялся ма

териал на подклад, другому испор

тили пальто, третьему неудачно пе

ределали платье. Сроки исполнения 

заказов здесь не выдерживают. За

казчица тов. Суртаева жалуется на 

то, что пальто ей шили... 9 меся

цев и сшили безобразно.

Плохое качество пошива Дирек

тор ателье тов. Романов объясняет 

слабой квалификацией мастеров: 

большинство мастеров имеет невы

сокие разряды. Значит, нужно ор

ганизовать занятия по повышению 

квалификации, лучше распростра. 

нять передовой опыт работы. Но 

этого в ателье не делается. Многие 

недостатки вызваны плохой органи

зацией труда, нежеланием работни

ков повозиться с заказом. Отделоч

ные ткани, тесьма, пряжки, цветы 

есть на складе ателье Ms 1, но их 

не предлагают заказчикам. Закрой

щики ателье плохо изучают спрос 

заказчиков, не подсказывают работ

никам баз и склада, что пользует

ся наибольшим спросом.

Как в ателье, так и в пошивоч

ных мастерских завышается коли

чество материала, требующегося на 

пальто, костюмы и платье. Закрой

щики не любят думать над тем, как 

выгоднее и лучше раскроить мате

риал, как правило, остатки мате

риала заказчику не отдают. Руково. 

дители не обращают на эти «мело

чи» внимания, и тем самым попу

стительствуют обману. В ателье 

Ns 1 мы проверили несколько гото

вых заказов, и хотя материала на 

них было дано более чем достаточ

но, никаких остатков не оказалось.

Во многих пошивочных мастер

ских Куйбышевского района завы

шается и сложность фасона. Даже 

за пошив платья или костюма само

го простого фасона плата берется 

как за фасон второй или третьей 

сложности.

При проверке состояния книг жа

лоб и предложений в коммунально

бытовых предприятиях убеждаешь

ся в равнодушном отношении руко

водителей к сигналам трудящихся.

В филиале парикмахерской Ns 30 

на центральном рынке книга жа

лоб находится у кассира Глазковой 

«за семью замками». Прежде, чем 

рыдать книгу жалоб и предложений, 

кассир подвергнет вас допросу: за

чем вам она? О чем и о ком вы 

хотите писать?

В мастерской химической чистки 

одежды книгу жалоб и предложений 

вам выдадут. Но, перелистав ее 

страницы, увидишь, что записывать 

в нее жалобы бесполезно: ответы 

на них не дают, или прибегают к 

отпискам.

Много беспорядков и в работе 

бань, фотографий, сапожных мас

адских.

В районе очень неравномерно 

размещены коммунально-бытовые 

предприятия. На окраинах нет фо

тографий, парикмахерских, прием

ных пунктов прачечной, мастерских 

по ремонту обуви. Трест ком

мунально-бытового обслуживания 

открывает новые приемные пункты 

прачечной, но опять-таки в центре 

города.

Работникам Куйбышевского рай

исполкома надо вмешаться в работу 

коммунально-бытовых предприятий, 

быстрее добиться устранения недо

статков, больше заботиться об удов

летворении бытовых нужд трудя

щихся. В. ЛИТВИНОВА.

В М ТС и колхозах Асиновского района
НОВАЯ ТЕХНИКА

В истекшем году Асиновская и 

Мнтрофановская машинно-трактор

ные станции пополнились новой 

сельскохозяйственной техникой. 

Тракторный парк Асиновской МТС 

за год увеличился на 11 тракторов 

разных марок. На 15 машин уве

личился комбановый парк. В МТС 
теперь 5 кукурузо-уборочных ком

байнов. Кроме того, поступило 

7 лафетов. 11 подборщиков, две 

автомашины и многое другое.

Мнтрофановская МТС пополни

лась семью тракторами, 14 комбай

нами. Здесь также получены 8 

тракторных плугов, два картофеле

копателя. семь льнотеребилок.

НЕ СНИЖАЯ ТЕМПОВ

Механизаторы Асиновской МТС, 

досрочно завершив выполнение пла

на 4-го квартала по ремонту трак

торов и других машин, до конца 

истекшего года сверх плана отре

монтировали семь тракторов. 12 

комбайнов. 24 подборщика.

В наступившем году ремонтники 

с первых же дней вошли в график 

ремонта техники. Коллектив стан

ции решил к 1 февраля закончить 

полностью ремонт тракторов.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНЕНО

Колхоз «Комсомолец» выполнил 

свои обязательства на 1957 год по 

производству молока. На каждую 

фуражную корову здесь , получено 

по 2 .360 литров молока, на 220 

литров больше, чем в 1956 году.

Доярка И. Звеиикс надоила от 

своей группы по 2.800 литров на 

корову, доярки М. Ерошникова, 

М. Сухачева. Е. Исаева —  свыше 

2.600 литров на корову.

Валовой надой составил 6.930 

центнеров, на 27,4 процента боль

ше, чем год назад.

1.000 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА

Колхозники сельхозартели имени 

Жданова для своего хозяйства заго

товили и стрелевали более одной 

тысячи кубометров строительного 

леса. В январе —  марте здесь рас

читывают заготовить и вывезти к 

местам застройки с помощью меха

низаторов Митрофановской МТС не 

менее трех тысяч кубометров леса.

4 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ДОХОДА

По предварительным подсчетам 

годовой денежный доход сельхозар

тели имени Ленина в 1957 году 

составит около 4 миллионов рублей. 

От животноводства получено свыше 

Одного миллиона рублей.

И. КОРШУНОВ,

Спасибо за внимание 
и заботу

Я приехал издалека, из Монголь

ской Народной Республики и посту

пил на лечение в клинику Профес

сора А. Г. Савиных. Здесь меня 

окружили заботой и вниманием. 

Томский государственный универси

тет помог мне, выделив переводчика 

студента Мосолоева.

Ото всей души благодарю профес

сора доктора А. Г. Савиных, хирур

га М. М. Соловьева, медсестру 

М. И. Нарожную и весь обслужи

вающий персонал за их большую 

заботу о моем здоровье. Здесь, в 

клинике, я еще раз убедился в том, 

какого высокого уровня достигла 

медицинская наука в Советском Со

юзе, как велика здесь забота о че

ловеке.

Жийтэг БАДАРЧ, 

депутат Верховного Хурала МНР.

Больше использовать 
актив в работе 

культпросвет учреждений

В последнее время работа куль

турно-просветительных учреждений 

в нашем районе несколько оживи-1 

лась. К участию в ней привлекает

ся интеллигенция: учителя, спе

циалисты сельского хозяйства, ме

дицинские работники.

В районном Доме культуры дол

гое время не было дружного кол

лектива художественной самодея

тельности и постоянного актива. 

Сейчас здесь создан обширный ак

тив. Участники художественной са

модеятельности поставили пьесу 

К. Тренева «Любовь Яровая». В 

спектакле участвовали начальник 

районной конторы связи тов. Чау- 

нин, учительница средней школы 

тов. Адноралова, пропагандист рай

кома КПСС тов. Ляшко, секретарь 

парторганизации средней школы 

тов. Озеров и другие. Коллектив 

художественной самодеятельности 

выезжал с концертами в Верегаев- 

ский леспромхоз, на Ергозинский 

лесозаготовительный пункт. Оче

редная работа творческого коллек

тива Дома культуры —  пьеса-во

девиль «Свадебное путешествие».

Хорошо работает Кожановский 

сельский клуб (колхоз «Чулымец»). 

Заведующая клубом ' А. Солнцева 

сумела привлечь к работе клуба 

учителей, специалистов сельского 

хозяйства.

Многолюдно бывает по вечерам в 

клубе колхоза «Заветы Ильича». 

Много усилий приложил актив клу

ба —  агрономы, зоотехники, учи

теля начальной школы, молодежь к 

тому, чтобы превратить клуб в очаг 

культуры. Под руководством кол

хозного зоотехника тов. Пичугина 

в клубе работают хоровой и драма

тический кружки. Проводятся ве

чера молодежи, активное участие в 

организации которых принимает 

заведующая сельской библиотекой 

комсомолка А. Стрельцова.

Активно участвуют в работе 

культурно-просветительных учреж

дений учителя Центро-Полигонской 

семилетней школы. Коллектив х у 

дожественной самодеятельности ча

сто выступает перед жителями се

ла.

С 1 декабря 1957 года начались 

отчеты заведующих сельскими клу

бами перед населением. Прошли 

отчетные собрания в Байгалинском, 

Ново-Трудском сельских клубах,

клубе колхоза «1 Мая». Собрания 

показали, что в клубах еще недо

статочно читается лекций, плохо 

пропагандируется опыт передовиков 

колхозного производства. Неудовлет

ворительно работают некоторые 

клубы в леспромхозах. Например, 

в клубе Средне-Чулымского лес

промхоза месяцами не бывает ни 

лекций, ни докладов, ни концертов 

художественной самодеятельности; 

заведующие клубом часто меняются.

Не всегда правильно подбирают

ся кадры культпросветработников. 

Нередко эаведывание учреждения

ми культуры поручается безыни

циативным, равнодушным к запро

сам населения людям. Например, 

заведующая Кицинским сельским 

клубом тов. Еремина всю свою ра

боту сводят•только к тому, что 

открывает и закрывает помещение 

клуба.

Многие клубы очень плохо обо

рудованы. Некоторые руководители 

колхозов, сельских Советов не по

могают укреплять материальную 

базу учреждений культуры,

В 1957 году колхоз «Заветы 

Ильича» построил новый клуб. 

Колхозники охотно проводят в нем 
свой досуг. Культурно-просвети

тельная работа способствует повы- 

шению трудовой активности колхоз

ников. А вот в колхозе «Победа 

труда» правление уже несколько 

лет не может оборудовать помеще

ние клуба, молодежи негде соби

раться после рабочего дня. Поэтому 

устраиваются домашние вечеринки, 

нередко сопровождаемые пьянкой.

Культурно-просветительная ра

бота может быть успешной лишь 

тогда, когда работники учреждений 

культуры опираются на актив. Не

обходимо создать его при каждом 

учреждении культуры,

С. ЧЕРНОВ,

Тегульдетский район.

вотноводческой фермы и т. д., провей 

дит беседы на медицинские и сани

тарные темы.

С чувством уважения относятся 

к ней жители нашего сельского Со

вета.

И. КАЗАНОВ.

Кожевниковский район, 

с. Ново-Севгеевка.

Фельдшер Мария 
Васильева

Мария Ивановна Васильева ше

стой год заведует медицинским 

пунктом в селе Ново-Сергеевке, Ко- 

жевниковского района. Она чутко и 

внимательно относится к больным. 

Часто ей приходится идти к  больно, 

му и в осеннюю слякоть, и в ж гу

чий ЗИМНИЙ мороз.

Вот несколько примеров, свиде

тельствующих о ее честном, добро

совестном отношении к своему делу.

Ночь. На улице мороз, метель. В 

поселке Тека тяжелые роды у же

ны тракториста С. Не считаясь с 

поздним временем, плохой погодой, 

Мария Ивановна быстро собирается 

в путь. 36 часов пробыла она у 

роженицы.

А вот второй случай. Это было в 

первой половине декабря прошлого 

года. Из деревни Пичугино, Куди- 

новского сельсовета, колхозник сель, 

хозартели имени Кирова тов. Ефи

мов вез в районную больницу тяже, 

ло больную жену. Путь далекий —- 

31 километр. Нечутко отнесся к 

Ефимову бригадир тов, Лобанков, 

дав в далекий путь слабую лошадь. 

Дойдя до Ново-Сергеевки, лошадь 

сильно устала. Между тем, положе

ние больной было тяжелое. Мария 

Ивановна сделала ей глюкозное 

вливание и добилась замены лоша

ди. Больная под надзором второго 

медработника была доставлена в 

районную больницу.

Большое внимание М. И. Ва

сильева уделяет профилактической 

работе. Она часто бывает в школе, в 

Детских яслях, у  работников жи-

С помощью 
общественного 

контроля

Рабочие и служащие завода «Сиб- 

электромотор» часто жаловались на! 

недостатки в работе столовой Ns 19  

Томского треста столовых. Общест-< 

венный контролер, член заводского! 

комитета по общественному пита

нию тов. Ласс занялся проверкой 

работы столовой. Он интересовался 

всем — верно ли составляется каль

куляция приготовляемых блюд, все! 

ли нужные продукты закладывают

ся, правильны ли наценки 

продукты. !

Оказалось, что калькуляция на! 

приготовление пищи составлялась1 

нерегулярно. 4 ноября прошлого го

да калькулятор тов. Тихонова вме

сте с заведующей призводством 

тов. Пушкаревой поставили в меню! 

стоимость блюд с учетом их приго

товления на топленом масле. А за

ведующая производством заменила! 

топленое масло другими жирами# 

причем отпускала, их «на глазок»* 

Таким образом, был допущен массо

вый обсчет рабочих и служащих за

вода. А 22 килограмма топленого 

масла, оставшегося неиспользован

ным. передали в буфет. Докумен

тально это не было оформлено, бу

фетчица Ворлачева продала его по 

завышенной цене.

Директор столовой тов. Владими

ров издал приказ об увольнении С 

работы заведующей производством 

Пушкаре-вой, буфетчицы Ворлзчевой 

и калькулятора Тихоновой. Но ру

ководители треста столовых, не ра

зобравшись в сути  дела, незаконно! 

восстановили на работе Пушкареву 

и Впрлачеву. 1

Общественность завода была воз

мущена этим фактом, потребовала! 

провести собрание. Оно состоялось й 

конце декабря. На нем присутство

вали работники столовой, руководи

тели треста столовых, обществен

ность завода. Резко критиковав 

лось недобросовестное отношение й 

делу отдельных работников столо

вой. Собрание потребовало уволить’ 

Пушкареву и Ворлачеву, как утра

тивших доверие Коллектива. !
Н. ЧИРИКОВА, 1 

инструктор облсовпрофа.

Почему наш клуб 
работает плохо

В нашем селе клуб, которым за

ведует тов. Фадеев, работает плохо. 

За весь прошедший год был постав

лен всего один концерт силами про* 

ходивших практику учащихся сель

скохозяйственного и библиотечного! 

техникумов. Кружков в клубе нет,- 

совет клуба лишь числится на бу

маге. Заведующий клубом часто бы

вает пьян.

Районный отдел культуры, знай 

о плохой работе тов. Фадеева, но 

принимает мер в улучшению рабо

ты клуба. !

■ ЕВДОКИМОВА, 

АТТАСОВА, 

ЗАРЕЧНАЯ.

с. Новиковка, Асиновского района.

Ш о р щ т  з а  з в л а с т х »  С о в е т о вАркадий Ф едорович Иванов

/

Наш народ выдвинул из своих 

рядов тысячи бесстрашных борцов, 

которые без колебаний отдали за 

счастье народа самое дорогое, что 

есть у человека, —  жизнь. Одним 

из таких беззаветных борцов был 

Аркадий Федорович Иванов.

Аркадий Федорович Иванов ро

дился в 1881 году в Петербурге. 

Учился в гимназии, потом в Петер

бургском университете, где примк

нул к социал-демократической сту

денческой организации, стал ее ак

тивным членом. С тех пор жизнь 

его была неотделима от жизни на

шей партии.

В 1903 году Аркадий был аре

стован за принадлежность в РСДРП. 

Выйдя из тюрьмы, он полностью от

дается партийной работе. В январ

ские дни 1905 года А. Ф. Иванов 

все время находится в гуще рабочих 

масс Петербурга. Он работает аги

татором на Васильевском оетрове, 

принимает участие в баррикадных 

боях. В ночь на 17 января 1905 

года Аркадия снова арестовали и 

избили до полусмерти. Оказавшись 

через 3 месяца на свободе, оп вско

ре по доносу провокатора вновь по

пал в заключение.

После освобождения Аркадий Фе

дорович был направлен Централь

ным Комитетом партии в Гомель и 

Могилевскую губернию в качестве 

разъездного агитатора, а затем ко

мандирован в Одессу. Там он был 

членом Одесского комитета. От 

Одесской организации был делега

том на V (Лондонском) съезде пар

тии.
Когда Аркадий Федорович воз

вращался со съезда, его арестовали 

на границе. Эрт арест был для не-

ШшШшШ
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А , Ф . Иванов.

го особенно тяжелым. А. Иванов 

был задержан с фиктивными доку

ментами и для установления лично

сти его долго перебрасывали из 

тюрьмы в тюрьму, из города в го

род, вместе с уголовниками. Нако

нец, он был привезен в Петербург 

и предстал перед судом по обвине

нию в участии на съезде ̂  и редак

тировании большевистской легаль

ной газеты «Северная земля» в 

1906 году. Просидел он около года. 

Затем снова работа в Петербургским 

комитете и новый арест.

В начале 1910 года Аркадия 

сослали на 4 года в Нарымский 

край. Там он вместе с тт. Свердло

вым, Куйбышевым, Косаревым, Су
ховерховым и другими проводит 
большую работу по политическому

воспитанию ссыльных, по подго

товке кадров для грядущих револю

ционных боев: читает лекции, ре

фераты в организованной больше

виками партийной школе, а в об

щеобразовательной школе преподает 

русский язык и математику.

Осенью 1911 года Аркадий гото

вился совершить побег из ссылки, но 

осуществить его не удалось: приш

ло распоряжение Томского губерна

тора расселить некоторых ссыль

ных по деревням, подальше от На- 

рыма —  административного центра 

края. Иванов, я и еще три товари

ща были переведены в село Карга- 

сок.

Вскоре мы обратились к губерна

тору с заявлением о возвращении 

нас в Нарым. Тщетно прождав отве

та, в декабре решили самовольно 

покинуть Каргасок.

Аркадий в Нарым прибыл совер

шенно больным. У  него оказался 

возвратный тиф. Оправился он от 

болезни лишь через два месяца, и 

давно задуманный побег его приш

лось отложить до весны. Но и на 

этот раз побег был сорван. В мае

1912 года восемнадцать активных 

большевиков (Свердлов, Куйбышев, 

Иванов, Косарев, Суховерхов и дру

гие) были арестованы и посажены 

в томскую тюрьму, Обвинялись мы 

в организации празднования Перво

го мая с политической демонстраци

ей и в создании в Нарыме социал- 

демократической организации. В 

тюрьме мы находились до весны

1913 года и затем были возвраще

ны для дальнейшего отбывания 

ссылки.

Летом 1914 года Аркадий Иванов 

отбыл срок ссылки. Он поселился в

Томске. Сразу же с головой ушел в 

партийную работу,

В годы империалистической вой

ны значительно оживилась деятель

ность Томской подпольной организа

ции. В 1915— -1916 годах в Томске 

поселилась группа отбывших на- 

рымскую ссылку большевиков, в том 

числе Ф. Суховерхов и другие. Из 

Восточной Сибири прибыли товари

щи Наханович (Очередин), Беленец. 

Особенно широкий размах револю

ционная работа получила в 1916 

году, когда в город прибыли моби

лизованные в царскую армию на- 

рымские большевики во- главе с 

Яковлевым.

Я  приехала в Томск, где жил Ар

кадий, осенью 1916 года, после 

окончания срока ссылки, решив, 

наконец, объединить нашу семью.

О свержении царизма в Томске 

узнали 1 марта. Эта весть вызвала 

бурю ликования в рядах большеви

ков. Грудь распирала невероятная 

радость. Свободны, навсегда сво

бодны! Но предаваться ликованию 

было некогда. Надо было организо

вывать людей, действовать!

Был создан Совет солдатских де

путатов. который возглавил Н. Н. 

Яковлев. Семидесятитысячный гар

низон Томска, распропагандирован

ный горсткой большевиков, пред

ставлял крепкую опору революци

онного переворота в Томске. Затем 

был организован Совет рабочих де

путатов. Возглавил его тов. Веле- 

нец. Была создана народная мили

ция, сформированы вооруженные 

дружины из рабочих и революцион

ных студентов.

Начальником милиции в первые 

дни оказался провокатор эерр Цвет

ков. Задолго до февральской рево

люции он вертелся в Томске среди 

подпольщиков, а когда был органи

зован Военно-социалистический 

С0Ю8, входил в его состав. Однажды 

Аркадий Иванов заинтересовался

архивными материалами охранного 

отделения и жандармского управле

ния и обнаружил расписку Цветко

ва в получении от царской охранки 

очередного жалования. Работал тот 

в охранке под кличкой «Иван». Ч у 

дом сохранилась организация от 

провала. В донесениях Цветкова на

чальству очень подробно указыва

лось, кто, с кем и где встречается, 

какая ведется работа. Очевидно, 

жандармы готовились в крупной 

операции, которая должна была 

обезглавить подпольные организа

ции чуть ли не всех сибирских го

родов сразу. Революция сорвала их 

планы.

После разоблачения ; Цветкова 

начальником милиции был назна

чен Аркадий Иванов. Он проявил 

редкую оперативность и инициа

тивность в ликвидации полицейско- 

жандармского аппарата. Затем Ива- 

нов работает в Томске комиссаром 

финансов, председателем продоволь

ственной управы.

Несколько оправившись от по

трясения, враги революции вступи

ли на путь борьбы. Предпринимате

ли стали закрывать свои предприя

тия, что усилило безработицу. На

чались продовольственные затруд

нения, подвоза продуктов из-за са

ботажа железнодорожного начальст. 

ва почти не было. У  продовольст

венных магазинов образовывались 

огромные очереди Населению нача

ли выдавать жмыхи, овес, отруби. 

Аркадий находился большинство 

времени в командировках, добива

ясь отправки хлеба голодающему 

Питеру и Москве, подвоза хлеба 

Томску.

Враги революции, в том числе 

меньшевики и эсеры, все наши 

трудности использовали для ан

тибольшевистской агитации.

Помню такой эпизод. Простояв 

всю ночь в очереди за хлебом и 

ничего не получив, толпа женщин

бросилась к продовольственной уп

раве. Так как председателя управы 

Иванова На месте не было, толпа 

отправилась к  нам домой и стала 

ломиться в квартиру. Жившие на

против нас Бахметьевы позвонили 

мне на работу и сообщили о проис

ходящем. Я побежала домой. Ведь, 

кроме старушки матери Аркадия и 

нашей чегырехлетней дочки, там 

никого не было. Женщины разма

хивали пустыми мешками и санка

ми, кричали: « У  комиссара ПОЛНО 
муки, масла, сахара, а мы голода

ем».

Воспользовавшись тем. что меня 

они не знали, я смешалась с тол

пой и предложила выделить 5— 6 

человек и пойти в квартиру с обы

ском для изъятия запасов. С неве

роятным шумом «парламентерки» 

ринулись в квартиру, но, пересту

пив порог, сразу же приутихли. 

Уж  больно неказиста была наша 

квартира, убоги полупустые комна

ты. По моему настоянию был про

изведен тщательный обыск. В ре

зультате женщины с извинениями 

удалились.

Однако на следующее утро я 

прочла в меньшевистской газетенке 

сенсационное сообщение, что у  ко

миссара продовольственной управы 

Иванова женщины обнаружили не

сметные запасы продовольствия. 

Совершенно ясно, что приведенный 

эпизод был спровоцирован меньше

виками и эсерами.

После установления в Сибири 

Советской власти, Аркадий Иванов 

был избран членом Центрального 

исполнительного комитета Советов 

Сибири (Центросибирь) и назначен 

комиссаром финансов Сибири. Оп 

являлся также делегатом IV  Чрез

вычайного Всероссийского съезда 

Советов, на котором был избрав 

членом ВЦИК.

Чехословацко-эсеровская авантю

ра застала Аркадия в Иркутске. Он

был делегирован Центросибирью 

для ведения мирных переговоров а 

белочехами. Как известно, пере

говоры окончились безрезультатно. 

Выполняя волю международного им

периализма, белочехи не приняли 

мирных предложений. Аркадий Ива

нов выехал в Красноярск. Там он 

25 июля 1918 года был схвачен 

белогвардейцами и посажен в Крас

ноярскую тюрьму.

В письмах Аркадий подготавли

вал меня к ожидающей нас траге

дии. наставлял, как в дальнейшем 

организовать нашу жизнь. Но, не

смотря на это. он был бодр, просил 

прислать ему книги, журналы, га

зеты.

В сентябре 1918 года Аркадий 

был переведен в томскую тюрьму. 

Мы получили возможность изредка 

видеться на свиданиях. Из окна 

тюрьмы он видел свою дочку — > 

Любанюшку, она резвилась в лесоч

ке перед тюремным корпусом.

С 18 октября тюремное началь

ство перевело Аркадия в одиночку. 

Он ни слова не сказал мне об этом: 

в одиночки сажали только смертни

ков. На свидания он приходил не

изменно бодрый и жизнерадостный. 

Таким он вышел на свидание и 24 

октября. Много шутил, как обыч

но, и только по его глазам я виде

ла, что это наше последнее снида- 

ние,

В ночь на 25 октября 1918 го

да Аркадий Иванов был вывезен 

колчаковцами из томской тюрьмы и 

зверски замучен На станции Коль

чугине.

Так погиб мужественный бореЩ 

за власть Советов, стойкий револю

ционер Аркадий Федорович Иванов. 

Светлый образ Аркадия Федоровича 

навсегда сохранился в памяти то

варищей по партии, по борьбе за' 

счастье трудового народа,

А. ИВАНОВА, 

член КПСС с 1911 года*
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825 крупных промышленных 
объектов

П ЕКИН , 6 января. (ТАСС). В 
Китае уже заложены основы для 
индустриализации, заявляет се
годня газета «Жэньминьжибао», 
подводя итоги-первой пятилетки. 
Пятилетний план предусматривал 
строительство 694 крупных про
мышленных объектов, однако 

строилось фактически 825 объек
тов. Причем 450 предприятий 
уже вступили в строй действую
щих, образовав костяк той цель, 
ной промышленной системы, ко
торая должна быть создана в 
стране за три пятилетки.

За минувшие пять лет намного 
выросла производственная мощ
ность различных отраслей тяже, 
лой индустрии. По чугуну, гово
рится в статье, она увеличилась 
на 2 млн. 800 тыс. тонн, по ста
ли — на 2 млн. 200 тыс. тонн с 
лишним, по электроэнергии — на 
2 млн. киловатт, по углю — на 
52 млн. тонн.

В годы первой пятилетки, про
должает газета, создана промыш
ленная база на северо-востоке с 
Аньшаньским металлургическим 
комбинатом в качестве центра. 
Эта промышленная база, состоя
щ ая из предприятий тяжелой и 
легкой промышленности, охваты
вает более десятка крупных инду
стриальных городов...

Укреплены такие старые про
мышленные центры страны, как 
Ш анхай, Тяньцзинь и ряд дру
гих. Валовая промышленная про
дукция Ш анхая за пятилетие уве
личилась почти вдвое.

В годы первой пятилетки раз
вернулось грандиозное строитель.

ство промышленных баз в Цент
ральном Китае (Уханьский метал
лургический комбинат), в Север
ном Китае (металлургический 
комбинат в Баотоу), а также но
вых промышленных центров в се
веро-западном Китае. Одновре
менно началось промышленное 
строительство в юго-западных и 
южных районах Китая.

В ходе строительства в респуб
лике подготовлена 600-тысячная 
армия строителей, геологов, ин
женеров, техников. «Уровень зна- 
ш й  наших технических кадров,— 
пишет газета, —  стал намного 
выше благодаря руководству и 
помощи со стороны советских 
специалистов, благодаря добросо
вестному освоению передового со. 
ветского опыта, благодаря бога
той практике».

Касаясь дальнейших задач в 
области развития промышленно, 
сти, «Жэньминьжибао» указыва
ет: «Нам нужно еще две — две с 
лишним пятилетки, чтобы создать 
цельную промышленную систему 
и сделать страну индустриаль
ной. В конце четвертой пятилетки 
мы должны догнать и перегнать 
Англию по выплавке чугуна и по 
выпуску другой важнейшей про. 
мышленной продукции. Мы долж
ны и можем сделать это. Успеш
ное завершение первой пятилетки 
не только укрепило веру народа в 
построение социализма, но и слу
жит надежным фундаментом со
циализма. Опираясь на этот фун
дамент, мы сможем добиться 
дальнейшего подъема всех отрас
лей народного хозяйства».

В Чехословацкой 
Республике за 10 пос
левоенных лет произ
водство электроэнер
гии на душ у населе
ния возросло в четыре 
раза. За это время в 
стране возведено 12 
крупных гидросоору
жений. Недавно всту
пила в строй Вирская 
плотина на реке Ов- 
ратка в Южной Мо
равии, являющаяся 
одним из крупнейших 
гидросооружений в 
Чехословакии. Высо
та плотины более 70 
метров, длина плоти
ны по гребню равна 
500 метрам. В корпус 
плотины уложено пол
миллиона кубометров 
бетона.

На снимке: Вирская 
плотина.
(Фотохроника ТАСС). 

☆

Кончина товарища 
Петру Гроза

Б УХ А Р Е С Т , 7 января. (ТАСС). 

! Сегодня утром скончался Пред

седатель Президиума Великого 

национального собрания Румын

ской Народной Республики д-р 

Петру Гроза.

У  НОВОГОДНЕЙ ЁЛКИ

Улица Сталинграда 
в Порт-Саиде

КАИ Р , 6 января. (ТАСС). В 
ознаменование установившихся 
дружественных связей между 
Порт-Саидом и Сталинградом му
ниципальный совет Порт-Саида 
решил назвать центральную ули
цу в новом строящемся районе 
города «улицей Сталинграда». 
Этот район строится на месте 
развалин, оставшихся после импе
риалистической агрессии против 
Египта.

Газета ,,Либерасьон4‘ о помощи 
слаборазвитым странам

>>Нужно приступить к переговорам 
с русскими**

Французские политические деятели выступают 
за проведение переговоров с Советским Союзом
П АРИ Ж , 6 января. (ТАСС). 

Вс Франции все чаще раздаются 
призывы к урегулированию меж
дународных проблем посредством 
переговоров. Выступая на собра
нии социалистов департамента 
Верхние Пиренеи, бывший предсе
датель совета министров Фран
ции Ги Молле заявил, что проб
лема мира в настоящее время 
волнует всех людей. Необходимо, 
подчеркнул он, обеспечить «мир 
в рамках коллективной безопасно
сти, контроля и разоружения пу
тем проведения переговоров и за
ключения соглашения между 
странами».

«Во имя этого, — заявил он 
далее, — мы готовы согласиться

на любые переговоры». Ги Молле 

добавил, что «если во главе Рос

сии будут стоять те же политиче

ские деятели, которые возглавля

ют ее сейчас, то Россия не захо
чет развязать мировую войну».

По сообщению газеты «Юмани- 
те», Эдгар Фор, также возглав
лявший в свое время француз
ское правительство, выступая в 
Антверпене, заявил, что прави
тельству Франции следовало бы 
«перейти к политике смягчения 
международной напряженности и 
приступить к переговорам с рус
скими. М ы ,— подчеркнул Фор, — 
должны проявить в этом инициа
тиву».

А м е р и к а н с к а я  г а з е т а  о  в ы с т у п л е н и и  п р е м Ь е р - м и н и с т р а  М а к м и л л а н а
ВАШ И Н ГТО Н , 6 января. 

ТАСС). Газета «Вашингтон пост 
>нд тайме геральд», комментируя 
I редакционной статье выступае
те  премьер-министра Англии 
Макмиллана по радио и особенно
0 место, где он говорил по пово- 
[у пакта о ненападении, пишет, 
[то это заявление «представляет 
обой попытку возобновить серь- 
■зные переговоры между Москвой
1 западными столицами в такой 
гериод, когда какая-то видимость 
трогресса срочно необходима...

Всесоюзный лыжный 
кросс в честь 

40-летия Советской 
Армии

Секретариат ВЦСПС принял ре

шение о проведении в январе —  

феврале этого года массового все

союзного профсоюзно-комсомоль

ского лыжного кросса в несть 

40-летия Советской Армии. Прово

дится кросс советами профсоюзов и 

оргбюро добровольных спортивных 

обществ совместно с комсомольски

ми организациями.

До 1 февраля будут проводиться 

лично-командное первенство заво

дов, фабрик, шахт, строек, колхо

зов, совхозов. МТС' и соревнования 

по кроссу между командами кол

лективов физкультуры на первен

ство городов и районов, до 10 фев

раля —  соревнования между коман- 

дами на первенство областей и 

краев, а с 16 февраля по 2 мар

та —  финальные зональные сорев

нования.

(ТАСС).

Учитывая политическую бурю, 
поднимающуюся в Англии в свя
зи с тем, что правительство Мак
миллана согласилось на создание 
ракетных баз на английской зем
ле, премьер-министр явно ищет 
способов подчеркнуть свое беспо
койство по поводу напряженности 
в отношениях между Востоком и 

Западом. Однако отсюда не сле

дует, что от его предложения 

нужно отмахнуться, как от бес

предметного жеста».

С п о р т

П АРИЖ , 6 января. (ТАСС). Га
зета «Либерасьон» пишет, что 
«одним из самых важных собы
тий последнего периода, несом
ненно, является неуклонный рост 
экономической помощи, оказывае
мой Советским Союзом слабораз
витым странам». По словам «Ли
берасьон» большой интерес этих 
стран к советской экономической 
помощи вызывает тревогу правя
щих кругов С Ш А.

«Либерасьон» подчеркивает, 
что слаборазвитые страны все ча
ще стали обращаться за по
мощью к социалистическим госу
дарствам. По мнению газеты, это 

объясняется тем, что американ

ская экономическая помощь со

провождается обычно кабальными

I условиями, в то время как по
мощь социалистических стран 
«никогда не связана с требова
нием вступить в военные блоки и 
не обусловливается контролем 
над ее ’использованием». Кроме 
того, продолжает газета, социали. 
стические государства предостав
ляют ссуды на больший срок, а 
процент взимается значительно 
более низкий и выплачивается, 
как правило, не в иностранной 
валюте, а в традиционных пред
метах экспорта.

«В  новом году, —- пишет «Л и
берасьон» — связи между слабо
развитыми и .социалистическими 
странами, несомненно, расширят
ся, что является одной из сторон 
мирного соревнования между 
двумя мировыми системами».

Постоянный секретариат совета 
солидарности народов Азии и Африки 

приступил к работе
КАИ Р, 6 января. (ТАСС). По

стоянный секретариат совета со
лидарности народов Азии и А ф 
рики приступил к своей работе. 
Во исполнение решений Каирской 
конференции секретариат начал 
рассылку принятых на конферен
ции обращений к различным го

сударствам и международным ор
ганизациям. В Организацию Объ
единенных Наций направлены 
«Резолюция относительно ООН», 
«Обращение к ученым всего ми
ра» и «Обращение к СССР, С Ш А  
и Англии» по поводу прекраще
ния испытаний ядерного оружия.

Энономичесное полотенце Аргентины

БУЭНОС-АЙРЕС, 6 января. 
(ТАСС). Аргентинская газета 
«Эль экономиста» в редакционной 
статье «Перспективы экономиче
ского развития на 1958 год» под
черкивает, что Аргентина «стра
дает и долгое время еще будет 
страдать от последствий амери
канского демпинга, препятствую
щего сбыту аргентинских това
ров».

Как указывает газета, серьез
ной проблемой для Аргентины 
является непрекращающийся
рост дороговизны в стране, кото
рый ставит в тяжелое положение 
миллионы аргентинских трудя
щихся. Рост дороговизны, пишет 
«Эль экономиста», является «ло
гическим и неизбежным послед
ствием постоянного усиления ин
фляции». По мнению газеты,, при

Николай Тетерин—  
обладатель приза 

трамплина 1958 года
Состоялись традиционные Со

ревнования на приз трамплина 
облсовета «Спартак».

На стартовую площадку трам
плина вышли 24 лучш их прыгу
на Томска.

Приз выиграл преподаватель 
политехнического института
Н. Тетерин, который прыгнул на 
41 метр, набрав 222.7 очка.

Второе место занял прошлогод
ний обладатель приза А. Андреев, 
третье —  А . Иванов.

Победители награждены тради
ционным кубком и дипломами об- 
ластного совета ДСО- «Спартак».

К. ФОЛЬЦ.

Соревнования школьников
5 января в Томске начались 

предварительные зональные со. 

ревнования школьников по бас

кетболу. В нашей подгруппе вы

ступают спортсмены Омска, А л

тайского края, Омской и Томской 

областей.

Победители этих соревнований 
в дни весенних каникул встретят
ся с победителями других зон.

Первыми в борьбу вступили 
томские школьницы и команда 
Омской области. С первых же ми
нут наши баскетболистки захва
тили инициативу в свои руки и

добились убедительной победы — 
56:13.

Иначе сложилась игра у юно

шей. Она проходила интересно и 

напряженно. Омские юноши побе
дили наших баскетболистов с пе
ревесом всего лишь в два очка.

С интересом ожидалась ветре, 
ча школьниц Омска с прошлогод
ним победителем зоны — Алтай
ским краем. Но омички не оказа
ли серьезного сопротивления и 
проиграли со счетом 12:37. Юно
шей Алтайского края победили 
омичи.

В. ЗИНО ВЬЕВ.

нынешних условиях неизбежно 
возрастут цены на хлеб, мясо и 
другие продукты питания.

Прошедший год принес Арген
тине огромный внешнеторговый 
дефицит, исчисляющийся почти в 
300 миллионов долларов.

Заявление министра иностранных дел Канады
О ТТА В А , 6 января. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Кана- 
диен Пресс, выступая в Калгари 
(провинция Альберта) министр 
иностранных дел Канады Смит 
заявил, что западные страны не 
должны стоять на той позиции, 
что всякое предложение, исходя
щее от Советского Союза, следует 
сразу отвергать. Он сказал, что в 
некоторых столицах некоторых 
стран должностные лица взяли за 
правило отвергать все ноты Рос
сии как пропаганду.

« Я не моту поверить, —  ска
зал Смит, —  что русские хотят 
ядерной войны».

Далее Смит заявил, что Канада 
обязуется «укреплять оборону» 
по линии Н АТО  и в то же время 
хочет, чтобы страны— члены 
Н АТО  подумали о том, «можем 
ли мы каким то путем, в каком- 
то месте и каким-то образом 
встретиться с СССР». «М ы  дол
жны признать, —  заявил Смит,— 
что у  той и другой стороны есть 
свои национальные интересы. Мо
жем ли мы попытаться выяснить 
их, признать их и затем пойти 
дальше? Я молю о том, чтобы мы 
смогли это сделать».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 8 января ожидается по 
крайним юго-западным районам 
увеличение облачности, слабый 
снег, слабая метель, по осталь
ным — без осадков, ветер во
сточный, 3 — 7 метров в секунду, 
по юго-западным районам — 7 — 
12 метров в секунду, температура 
воздуха 2 3 —28 градусов мороза, 
по юго-западным районам — 
18— 23 градуса мороза.

Выступления советских хоккеистов в Польше
В А Р Ш А В А , (ТАСС). Москов. 

ские хоккеисты общества «Спар

так» провели в Варшаве две 

встречи с первой сборной коман

дой Польши. Первый матч закон

чился победой москвичей со сче

том 8:4, а второй — победой поль. 

ских спортсменов с результатом 
4:2.

Победа советских боксеров в Швеции
СТОКГОЛЬМ . (ТАСС) 3 янва

ря в Гетеборге (Швеция) состоя

лось привлекшее к себе внимание 

любителей спорта первое выступ

ление прибывшей сюда команды 

советских боксеров общества 

«Спартак». Из 10 встреч совет

ские боксеры выиграли 8 и проиг

рали две.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени Ы. П. Чкалова
9 января днем и вечером — 

«Горе от ума».
10 января днем и вечером — 

«Горе от ума»,
11 января —  «После разлуки».

Начало спектаклей: дневных — 
в 12 часор дня, вечерних — в 
8 часов вечера.Т о м с к а я  с т у д и  я

Среда, 8 января

19.00. Школьникам в дни ка
никул. Телевизионный монтаж 
спектакля драматического круж 
ка томского Дома ученых «Сне
жок» (пьеса Н. Любимовой).
19.50. Концертная программа. 
20.20. Стихи великого русского 
поэта Н. А . Некрасова. 20.40. Ве
чер короткометражных фильмов.

Четверг, 9 января

19.00. Школьникам в дни ка
никул. «Молодежь на экране» 
(передача вторая). 19.30. Кино
обозрение «По родной стране».
19.50. Киноповесть «Саша всту
пает в жизнь». 21.20. Кинопере
дача «Народная интеллигенция».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

8 января — новый цветной 
фильм «Тихий Дон» (2-я серия). 
Сеансы: 9, 1-10, 3-25, 5-40, 7-55 
10-10, 12-15.

Для^ детей — новый художест
венный фильм — «Приключение 
в Золотой бухте». Сеанс в 11-15-

Зал кинохроники.

Новый документальный фильм 
«Огни Мирного». Сеансы: 11-55, 
1-05, 2-15, 3-25, 4-35, 5-45, 6-55, 
8-05. 9-15, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 

8 января. Большой зал — 
«Тихий Дон» (2-я серия). Сеансы:
9, 11-10. 1-20, 3-30. 5-40. 7-50.
10. Малый зал — «Тихий Дон» 
(2-я серия). Сеансы: 2-20, 4-30, 
6-40, 8-50, 11.

Для детей:

8 января — «Волшебная сви
рель». Сеансы: 9-30, 11, 12-30.

9 и 10 января — «М ы  подру
жились в Москве». Сеансы: 10 
12.

Клуб имени Сталина

8 января — «Тихий Дон» ,(2-я 
серия). Сеансы: 2-30. 4-40. iO .

Для детей — «Старик Хотта- 
быч». Сеанс в 11 часов утра.

Москва. Закончи
лись X V II I традицион
ные соревнования 
«Матч 5-ти городов» 
по скоростному бегу 
на коньках. Среди 
женщин первое место 
завоевала чемпионка 
мира москвичка Инга 
Артамонова Она на
брала в сумме че
тырех дистанций
218.300 очка.

На снимке: Инга 
Артамонова на ди
станции.
(Фотохроника ТАСС). 

☆

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  к и н о п р о к а т а

с 9  я н в а р я  1 9 5 8  г. в ы п ус к а е т  н а  э к р а н ы  кин отеатро в  

д л я  детей  п р и к л ю ч е н ч е с к и й  ф и л ь м

Авторы сценария: - В. Ананян, М. Шатирян.
. Постановщик—Ю. Ерзинкян.

Композитор—Л. Сарян.

В р о л я х :

Ашот—Ю. Хачатрян, Ш ушик—Л. Ордоян, Гагик- Р. Мкртчян, 
Авдал-Г. Ходжагурян, Саркис—А. Мкртумян.

Производство Ереванской киностудии, 1956 г.
Выпуск 1957 г.

На днях в детском доме 
№  9 (г. Томск) было необычно 
оживленно. Еще задолго до 
начала вечера в разных угол
ках дома можно было встре
тить ребят с радостными лида, 
ми. Одни готовили комнату 
отдыха, другие украшали елку. 
Это нужно было сделать с хо
рошим вкусом, чтобы гости, а 
их ожидалось немало, сказали: 
«Вот это молодцы!».

Приближается 7 часов вече, 
ра. Один за другим на откры
тие 'елки приходят гости. Сре
ди них — бывшие воспитании, 
ки детского дома, шефы — 
студенты педагогического ин
ститута.

Из дверей другой комнаты 
появляется Дед-Мороз. Под бо
родой из пакли — лицо Вяче
слава Болотова, студента 3-го 
курса Томского педагогическо
го института. Он читает при
сланные поздравления. И х по
ступило около двух десятков.

Потом начался большой кон. 
церт. Первым выступил хор 
старших ребят. Он исполнил

«Праздничный вальс». С раз
нообразной программой высту. 
пили студенты педагогического 
института.

Не успел закончиться кон
церт, как в зале появился ду
ховой оркестр. Начинается ве
чер танцев, игр.

До позднего вечера продол
жалось веселье.

Г. ТК А ЧЕ Н К О .

На снимке: №  1 — Дед-Мо
роз (студент 3-го курса педаго
гического института Вячеслав 
Болотов) читает приветствен

ные телеграммы.
На снимке №  2 —  воспитан

ницы детдома, играющие в ду
ховом оркестре.

И З В Е Щ Е Н И Я
8 января, в 7 часов вечера, в 

красном уголке горисполкома 
(проспект имени Ленина, 38, 1-й 
этаж) состоится лекция из цикла 
по вопросам международной жиз
ни на тему: «Положение на 
Ближнем и Среднем Востоке». 
Лектор —  кандидат исторических 
наук, доцент Говорков А . А .

9 января, в 8 часов вечера, в

областном лектории состоится 
1-я лекция из цикла политэконо
мии капитализма на тему: «Пред
мет политэкономии». Лектор — 
кандидат экономических наук 
Бычков А . П.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К  сведению подписчиковГ А З Е Т Ы
КРАСНОЕ ЗНАМЯ”

Л

99С 1 февраля 1958 года увеличивается периодичность областной газеты „ К Р А С Н О Е  З Н А М Я "
ГАЗЕТА БУДЕТ ВЫХОДИТЬ ШЕСТЬ РАЗ В НЕДЕЛЮ 

вместо пяти раз, нам она выходит сейчас.

В  св язи  с э т и м  и з м е н я е т с я  и  п о д п и с н а я  п л а т а  за 

га зе т у : вместо 5 2  р у б л е й  2 0  ко п е е к  в г о д  у с т а н а в л и 

вается 6 0  р у б л е й  в го д .

Во и з б е ж а н и е  с о к р а щ е н и я  с ро ков  до с т а в ки  г а з е т ы  

о еб ла с тн о й  о тде л  « С о ю з п е ч а т и »  п р о си т  п о д п и с ч и к о в  

н п о з д н е е  20  ф е в р а л я  п р о и з в е с т и  д о п л а т у  за  г а з е т у .

Д л я  о б л е г ч е н и я  п о дсчета  с у м м ы  д о п л а т ы  н и ж е  

п у б л и к у е т с я  р а с че т н а я  т а б л и ц а :

Сроки нодписки Сколько надо доплатить

Н а 2 м е с я ц а 6 5 ко п

Н а 3 м е с я ц а 1 р уб . 3 0 к о п

Н а 4  м е с я ц а 1 р уб . 9 5 ко п

Н а 5 м е сяце в 2 р уб , 6 0 ко п

Н а 6 м е сяц е в 3 р уб . 2 5 ко п

Н а 7 м е сяц е в 3 р у б . 9 0 ко п

Н а 8 м е с яц е в 4 р уб . 5 5 к о п

Н а 9 м е сяц е в 5 р уб . 2 0 к о п

Н а 10  м е сяце в 5 р уб . 8 5 ко п

Н а 11 м е сяц е в 6 р уб . 5 0 ко п

Н а 12 м е сяце в 7 р уб . 15 ко п

L

Доплату ia газету можно внести на своем подписном пункте 
или в том отделении связи, которое вам доставляет периодиче
скую печать и корреспонденцию.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ТАНЖЕ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «КРАСНОЕ 

ЗНАМЯ» НА 1958 ГОД.

Подписная цена на 1 месяц 5 руб., на 11 месяцев (с 1 февраля 

до конца года) —  55 рублей.
»Облсоюзпечать J

Коллективы кафедр политиче
ской экономии и истории 
КПСС Томского госуниверси- 
тета выражают глубокое собо
лезнование сотруднику кафед
ры политэкономии Сурину 
М. А . по поводу смерти его 

отца

С УР И Н А
Алексея Исаковича.

Коллектив Сибирского бота
нического сада Томского гос- 
университета с глубоким при
скорбием извещает о смерти 
старшего садовника оранжерей

С УР И Н А
Алексея Исаковича,

последовавшей 6 января, и вы
ражает соболезнование семье 

покойного.

Томскому отделу издательств и 
полиграфической промышленно
сти требуются: секретарь-маши
нистка и бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, "улица 
Советская, 47, комната 2.

Коллектив «Томжелдор- 
проекта» с прискорбием изве
щает о преждевременной смер. 

ти сотрудницы

ЗУБ А Р Е В О Й  
Лидии Михайловны,

последовавшей 5 января 1958 
года, и выражает соболезно
вание родным.и знакомым по

койной.

Вынос тела состоится 8 ян
варя, в 3 часа дня, из кварти
ры покойной (г. Томск, улица 

Пушкина, 27, кв. 4).

Мясокомбинату требуются: 
плотники, кочегары, слесари, нор
мировщик, пилорамщик и опыт
ные агенты по снабжению.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.

2— 1.

Томскому гормолзаводу тре
буется бухгалтер расчетной 
группы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 20.Адрес редакции гор 1омск, проси им Ленина, 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — З М 9  секретариата — 4 ^ 4 0  отлрпои- партийной жизни — 37.77 а 42.44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37.39, промышленного — 37.75, отдела писем — 37 38 и 31.47, отдела информации — 51-61, зам зав "ичпательети«м

— 52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37.36, директора типографии — 37 72
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